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Localizado no município de Irineópolis, o lugar preserva inúmeras construções históricas e lembranças
 do início do século passado 
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Governo anuncia recursos para todos os municípios de SC
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Artigos com até 3.000 caracteres  podem ser enviados
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ARTIGO

R
egionalmente, estamos 
convivendo com uma das 
maiores, senão, a maior 
crise hídrica, por conta 

de fenômenos naturais, mas, 
principalmente, decorrente das 
intensas e extensas intervenções 
humanas no ambiente, dentre elas, 
a retirada ou supressão de amplas 
ou vastas áreas de florestas, 
as quais são fundamentais nos 
processos de regulação climática, 
por meio da evapotranspiração, 
do armazenamento da água no 
solo, da regulação do regime de 
chuvas, dentre outras. A crise 
hídrica atual também se vincula às 
mudanças climáticas, decorrentes, 
principalmente, dos crescentes 
usos de combustíveis fósseis, 
basicamente o carvão e o petróleo, 
os quais são constituídos pelo 
carbono retirado da atmosfera, 
especialmente nos per íodos 
Carbonífero e Permiano (em torno 
de 200 a 300 milhões de anos 
atrás), quando se formaram as 
grandes camadas de carvão, pelo 
sepultamento de grandes fl orestas. 
Hoje, quando queimamos o carvão 
e o petróleo, estamos jogando 
esse carbono de volta para a 
atmosfera - e isso está modifi cando 
o clima; paralelamente, no Brasil, 
convivemos com a crise energética. 
É preciso reconhecer que a carência 
de água se dá pelo crescente uso 

por alguns setores econômicos, 
dentre eles o agropecuário , 
industrial, mineração, considerados 
os grandes vilões em termos de 
consumo do precioso líquido; devido 
também ao modelo civilizatório 
consumista, estamos cada vez 
mais dependentes das águas para 
todas as atividades. Evidentemente, 
t a i s  s e t o re s  o u  a t i v i d a d e s 
econômicas atuam guiados pelo 
modo de produção capitalista, o 
qual estimula crescentemente 
a  p r o d u ç ã o ,  o  c o n s u m o ,  o 
descarte e, consequentemente, a 
geração de enormes quantidades 
de rejeitos e lixo. As referidas 
atividades econômicas em seus 
processos produtivos demandam 
c o n t i n u a m e n t e  g r a n d e s 
quantidades de água e energia, 
das quais são dependentes. 
Evidentemente, todos devemos 
economizar água em nossas ações 
domésticas, mas é preciso dizer e 
reconhecer que o maior problema é 
o modo de consumo e de produtos 
que demandam por grandes 
quantidades de água! Imaginem, 
por exemplo, quanta água precisa 
para a produção de um quilo de 
carne, de arroz e de outros produtos 
em toda a cadeia produtiva! O que 
estamos vivendo não é uma crise 
hídrica apenas do ponto de vista 
climático ou ambiental, mas um 
projeto do capital para que todos 

os recursos hídricos passem a ser 
administrados de forma privada, o 
que vai garantir crescentes lucros 
às corporações. Um dos exemplos 
é a captação, engarrafamento 
e comercialização das águas 
minerais. No Brasil, apenas duas 
grandes empresas controlam 
aproximadamente 50% do mercado 
de águas engarrafadas. Elas, 
inclusive, incentivam campanhas 
contra as empresas públicas de 
abastecimento, dizendo que tais 
águas não são de qualidade ou 
adequadas para o consumo humano, 
visando intensificar o comércio 
de águas engarrafadas, para 
potencializar os lucros advindos 
desses negócios, cuja tendência é 
a crescente apropriação das águas 
subterrâneas e a comercialização 
das mesmas por um punhado de 
empresas. Tais águas poderiam 
ser captadas e distribuídas por 
empresas públicas,  mas são 
engarrafadas e comercializadas 
com lucros estratosféricos. Aqui 
em Santa Catarina temos 50% do 
abastecimento público a partir 
de dois aquíferos - o Guarani e o 
Serra Geral. Estes precisam ter 
seu uso disciplinado, priorizando 
o interesse público, e não serem 
apropriados indiscriminadamente. 
A crise da energia elétrica também 
atende aos interesses do capital 
privado, já que potencializa a 

dependência das termelétricas, 
cujo custo de operação chega a 
ser dez vezes maior em relação 
ao das hidrelétricas. De um modo 
geral, vivemos uma crise ambiental, 
que é também societária pela sua 
desigualdade, mas que é, acima de 
tudo uma crise epistêmica. Ou seja, 
uma crise do modo de produção 
capitalista, o qual se sustenta 
pela doença do consumismo. 
Portanto, é uma questão política, 
ambiental, societária e epistêmica 
e que precisamos urgentemente 
enfrentar ,  a lém de  rever  e 
modificar nossos hábitos de 
produção, distribuição e consumo. 

Dr. Luiz Fernando Scheibe. 
Professor Emérito da UFSC, 

voluntário nos programas de Pós-
graduação em Geografi a (PPGG) 

e Interdisciplinar em Ciências 
Humanas (PPGICH). E-mail: 

scheibe2@gmail.com

Dr. Jairo Marchesan. Docente 
dos Programas de Mestrado e 

Doutorado em Desenvolvimento 
Regional e do Programa de 

Mestrado Profi ssional em 
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Ambiental da Universidade do 
Contestado (UnC). E-mail: jairo@
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UM GRANDE PRESENTE DE NATAL PARA OS 
MUNICÍPIOS CATARINENSES

D
urante  a  semana ,  o 
Governo do Estado de 
Santa Catarina anunciou 
o repasse de R$ 1000 

por habitante, para cada uma das 
cidades catarinenses. O objetivo, 
segundo o governo, é “tirar da 
gaveta obras que vão melhorar a 
vida dos catarinenses em todas as 
regiões”. A notícia já era ventilada 
nos bastidores da política, mas, 
nem mesmo as lideranças políticas 
sabiam que esse  montante 
seria liberado para todos os 
municípios de Santa Catarina.
No ponto de vista administrativo, 
a medida permitirá que todos 
os municípios coloquem, ou 
recoloquem em andamento projetos 
de melhorias e investimentos. O 
que é de extrema importância para 
todos os municípios, especialmente 
agora, que os municípios estão se 
remontando no pós-pandemia.
Em 2018, Carlos Moisés chegou 
ao poder sendo desconhecido 
por muitos, recebendo votos até 

mesmo por conta da sigla, que 
foi a mesma do presidente eleito 
Jair Bolsonaro. Muito questionou-
se sobre como seria o governo 
Moisés. Um início de mandato 
tímido e com poucas visitas, vindo 
visitar o Planalto Norte, somente 
durante a pandemia pela primeira 
vez. Mas ele se consolidando como 
uma liderança política no Estado, 
Moisés passou a percorrer mais 
as terras catarinenses, visitando 
com maior frequência a região. 
Até mesmo, a interação de Moisés 
com o povo foi  aumentando 
gradativamente, coroada com a 
participação em uma maratona 
na  c idade  de  Flor ianópol is 
n o  ú lt i m o  f i m  d e  s e m a n a .
Agora,  com o anúncio desse 
grande montante de recursos 
destinados a todos os municípios 
catarinenses, é inegável que 
Moisés “aprendeu a fazer política”, 
e nesse fim de dezembro ano 
anunciou este grande presente 
de Natal para os catarinenses.

Independente de qual seja o partido 
ou ideologia, essa iniciativa do 
Governo Estadual anunciada 
n e s t a  s e m a n a ,  c e r t a m e n t e 
beneficiará todas as cidades 
catarinenses com grandes ou 
pequenas obras, mas certamente 
benéficas para os moradores.
Agora,  resta aos municípios 
cobrar do governo a conclusão 
de obras estaduais, e mais uma 
vez se torna oportuno cobrar 
novamente o Governo Estadual, 
uma solução para SC-477. Ao 
que parece e pelas promessas, a 
obra deve iniciar no ano que vem, 
mas a cobrança deve continuar 
até que o sonho dos moradores 
do Planalto Norte seja realizado. 
O repasse desses 7,3 bilhões 
de reais para investimentos nos 
municípios nos próximos anos foi 
um passo importante do governo. 
E que o próximo passo seja a 
solução para o problema da SC-
477, que se arrasta por décadas.

CONSIDERAÇÕES SOBRE O CONTEXTO SOCIAL, POLÍTICO, ECONÔMICO 
E AMBIENTAL (II) - CRISE HÍDRICA

Com o repasse de 7,3 
bilhões de reais, o Governo de 

Santa Catarina deu um importante 
passo em prol do progresso dos 

municípios. No Planalto Norte, 
inúmeras obras sairão do papel, e 

a perspectiva é de muitas coisas 
boas. Que a cereja do bolo seja a 

conclusão da recuperação da SC-
477 em 2022. 

‘‘
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CANOINHAS CONHECERÁ O NOVO PRESIDENTE 
DA CÂMARA NA PRÓXIMA TERÇA-FEIRA

EM BRASÍLIA, PREFEITO E VICE DE PAPANDUVA 
GARANTEM R$ 500 MIL EM RECURSOS

TRABALHO PARA AS VÍTIMAS 
DE VIOLÊNCIA DOMÉSTICA 

EM TRÊS BARRAS

O TEXTO

AGENDA EM FLORIANÓPOLIS

PREFEITURA DE CANOINHAS 
FALARÁ DE IMPACTOS DA 
FOLHA PARA POPULAÇÃO

D
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N a  p r ó x i m a 
t e r ç a - f e i r a , 
21 ,  acontece 
na Câmara de 

Vereadores de Canoinhas, a 
eleição da mesa diretora para 
o ano de 2022. Atualmente, a 
mesa é composta por: Gil 
Baiano (Presidente), Wilmar 
Sudoski (Vice-presidente), 
Willian Godoy (1º Secretário) e 

Zenilda Lemos (2ª Secretária. 
Até o momento, nenhum 

dos parlamentares sinalizou 
de forma ofi cial o lançamento 
da candidatura à presidência, 
mas nos bastidores da 
p o l ít i c a  c a n o i n h e n s e , 
especula-se que Willian 
Godoy (PSD) e Tati Carvalho 
(MDB) possam estar na 
disputa. Entretanto, vale 

lembrar que os 10 vereadores 
podem protocolar minutos 
antes da sessão ordinária 
da próxima terça-feira 21, as 
chapas e possíveis nomes. 
Então, o cenário pode mudar 
até a próxima semana. 

A sessão que elegerá 
o novo presidente, vice 
e  s e c r e t á r i o s ,  s e r á  a 
última do ano de 2021.

E
stá em discussão 
n a  C â m a r a  d e 
Três Barras ,  o 

Projeto de Lei de autoria 
d a  v e re a d o r a  D a n i e l e 
Krailing que destina vagas 
de emprego a mulheres 
v ít i m a s  d e  v i o l ê n c i a 
doméstica e que estejam 
em medida protetiva.  O 
objetivo é garantir que 
elas tenham condições de 
manter suas próprias vidas, 
sem depender do agressor. 
Pelo texto, empresas que 
prestem serviços para o 
município, deverão reservar 
5% de suas vagas para 
pessoas nesta condição.

Ao defender a aprovação 
da lei ,  Dani comentou: 
“esse projeto não é nada 
mais do que um recomeço 

para  essas  mulheres , 
porque muitas ficam em 
casa sendo espancadas, 
sendo humilhadas”, ao 
lembrar que as denúncias, 
muitas vezes não ocorrem, 
porque as mulheres não 
conseguem vislumbrar uma 
forma de sobrevivência 
sem a renda do agressor.

A  v e re a d o r a  a i n d a 
alegou que a aplicação vai 
garantir mais dignidade 
às vítimas: “nada mais 
justo que essas mulheres 
possam voltar ao mercado 
de trabalho, a ter uma 
chance de viver uma nova 
vida, de darem a volta por 
cima, podendo trabalhar 
e ter seu próprio dinheiro 
para manter  a  casa e 
o s  f i l h o s ” ,  j u s t i f i c o u .

O texto ainda prevê 
q u e  q u a n d o 
as vagas não 

puderem ser ocupadas pelo 
público alvo, elas deverão 
ser revertidas para outras 
mulheres trabalhadoras.

A primeira discussão 
ocorreu na última segunda-
feira, 13; e a votação deve 
o c o r re r  n a s  p róx i m a s 
sessões. As comissões já 
deram parecer favorável.

Se aprovada, a lei vai 
destinar 5% das vagas de 

trabalho para mulheres 
em medida protetiva em 
Três Barras, nas empresas 
que prestam serviços e 
executam obras para o 
município. As empresas 
serão informadas com 
cláusula de obrigação 
já no próprio edital de 
licitação. A regulamentação 
da lei, o funcionamento 
e a fiscalização deverão 
s e r  e s t a b e l e c i d a s 
pelo  poder  execut ivo .

O   v i c e - p r efe i t o 
de Canoinhas, 
R e n a t o 

Pike ,  e  os  vereadores 
Maurício Zimmermann e 
Gil Baiano estiveram no 
início desta semana em 
Florianópolis cumprindo 
agenda para busca de 
recursos para Canoinhas.

“O senador Jorginho 
M e l l o  c o n t i n u a r á  n o s 
a p o i a n d o  e m  2 0 2 1 .  O 
senador é a nossa principal 

força em Brasília e com a 
sua colaboração vamos 
continuar desenvolvendo 
Canoinhas”,  destaca o 
vice-prefeito Renato Pike.

Jorginho vai articular 
agenda com o Ministro do 
Turismo para tratar sobre o 
Parque Cidade de Canoinhas. 
P i ke  e  o s  v e re a d o re s 
estiveram também com o 
juiz corregedor Silvo Franco. 
O canoinhense vai assumir a 
função de desembargador.

A S e c r e t a r i a  d e 
Administração, 
F i n a n ç a s  e 

Orçamento do Governo 
de Canoinhas promove 
nesta sexta-feira, dia 17 
de dezembro, reunião para 
prestar contas à comunidade.

O evento será na Câmara 
de Vereadores,  às 18h. 
“Vamos tratar do aumento 
da folha e os impactos para 
a população e entidades 

parceiras da prefeitura”, 
explica o secretário Diogo 
Seidel. A reunião é aberta 
a o  p ú b l i c o  e m  g e r a l .

“O comprometimento 
com a folha de pagamento vai 
afetar alguns investimentos 
e  é  i s s o  q u e  i r e m o s 
apresentar nesta reunião 
que será momento oportuno 
para esclarecer as dúvidas da 
população”, salienta Seidel.

O
p r e f e i t o  d e 
Papanduva Luiz 
Henrique Saliba 

e o vice Jaime Ianskoski 
e s t i v e r a m  n a  c a p i t a l 
do país, passando pelos 
Ministérios Federais e pela 
Confederação Nacional de 
Municípios (CNM). Logo 
após,  reuniram-se com 
parlamentares na Câmara e 
Senado federal, aproveitando 
o fi nal de ano onde restam 
r e c u r s o s  p a r a  s e r e m 
destinados aos municípios, 
v á r i o s  o f íc i o s  f o r a m 
entregues aos Deputados 
e Senadores solicitando 
emendas para Papanduva.

 “Uma viagem abençoada. 
Est ivemos sol ic i tando 
recursos e representando 
também nossos vereadores, 
secretários, enfim, toda a 
equipe da administração 

FRASE DA SEMANA:

“ A  g r a t i d ã o  d e 
t o d a s  a s  fa m í l i a s 
c a n o i n h e n s e s  p o r 
este plano que vai 
transformar o nosso 

município”

Disse o prefeito Beto 
Passos sobre os recursos 
que serão recebidos 

através do Plano 1000 

municipal”. Comentou Saliba.
“Finalizaremos o ano 

dando continuidade aos 
n o s s o s  p r oj e t o s ,  p a r a 
iniciarmos 2022 com muito 
trabalho”, enfatizou Jaime.

Em Brasíl ia,  Saliba e 
Jaime conquistaram emenda 
de R$ 500 mil reais para 
a  s a ú d e  d o  m u n i c íp i o , 
destinada pelo Deputado 
Federal Fábio Schiochet.
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

BETO PASSOS
O prefeito do município não deve concorrer, 

principalmente porque a candidatura dele 
inviabilizaria a de Pike e vice-versa. Apesar de 
ainda haver certo suspense sobre o que decidirão 
nas vésperas eleitorais, Passos tem de terminar 
o seu mandato. Se apoiar – e eleger – o seu 
colega crava um importante aliado na ALESC. 
Além disso, terá suporte para a construção de 
um nome que possa o suceder na tentativa de 
manter o PSD no governo.

E O PL?
Ganha também. Mantendo a sua base que é 

orquestrada, em boa parte, por Renato Pike, aloca 
suas lideranças com tranquilidade num possível 
próximo governo.

APOIO
 Ainda sem declarar, o já deputado Valdir 

Cobalchini deve endossar a candidatura de 
Pereira. Entre outros motivo, Cobalchini deve 
buscar uma vaga na Câmara dos Deputados 
e vê no Canoinhense uma boa aliança para se 
fortalecer no Planalto Norte.

OUTRO PONTO
É que os emedebistas ainda podem contar 

com Paulinho Basílio que tem a benção de Carlos 
Chiodini nessa disputa. Mas Basílio precisa 
de certas condições para ser o candidato, a 
principal delas, talvez, é que a ala pró Antídio 
Luneli ao Governo Catarinense vença às prévias 
e que o discurso de renovação seja o mote dos 
emedebistas. Claramente os candidatos mais 
jovens terão vantagem, caso esse seja o plano 
escolhido.

A PROPOSITO
O MDB tem se complicado tanto para defi nir 

os pré-candidatos que as “previas”, adiadas por 
vezes em 2021 e que só devem ocorrer em 2022, 
terão mais cara de convenção do que qualquer 
outra coisa. Correm o risco de verem o bonde 
passar e não ter tempo de convencer lideranças 
políticas do plano, nem o eleitor de seus objetivos, 
de seu candidato, e de suas prioridades. Pode ter 
de virar refém de uma chapa para tentar reeleger 
Carlos Moisés. E aí fi ca a questão: dá para se 
manter como o maior partido do estado assim?

OUTRAS CANDIDATURAS
Não acredito que outros nomes da cidade 

tenham fôlego para concorrer às eleições para 
Deputado Estadual em 2022. Claro que outros 
ainda devem se pré-anunciar, mas no quebrar 
dos ovos não terão fermento para fazer a massa 
crescer. 

E VALE DESTACAR
Que Canoinhas não é unânime quando se 

trata de política representativa. Logo, nomes de 
outros municípios da região podem pavimentar 
uma candidatura com mais corpo. Além disso, 
como de costume, lideranças da própria cidade 
devem apoiar nomes de outras regiões. Apesar da 
expectativa de um pleito novo, os velhos hábitos 
ainda serão o norte da próxima eleição.

Apostas

Com o final de 2021 e pouca coisa realmente decidida pelos partidos mais tradicionais, basta-nos 
especular. E dessa forma vamos fazendo as apostas para as eleições de 2022. Talvez a mais óbvia 
seja a candidatura de Renato Pike ao cargo de Deputado Estadual. Há quem diga que a pré-campanha 
dele já tenha começado incluindo a escalação de pessoas para formular as estratégias. E ele é 
candidato natural. Vem de uma gestão que foi aprovada nas urnas da cidade de Canoinhas quando 
se reelegeu vice-prefeito. Ganhou condicionamento quando passou um mês na ALESC - Assembleia 
Legislativa Catarinense - e garantiu alguns recursos para o município. Além disso, com a filiação de 
Jair Bolsonaro no PL – Partido Liberal, pavimenta uma candidatura tranquila. Se dizem que Jorginho 
Melo não pode mais voltar atrás de decisão de ser candidato ao governo, o mesmo se diz da sua 
base eleitoral. Para garantir um palanque forte a Bolsonaro no estado mais Bolsonarista do país, 
seria devaneio do PL abrir mão de Pike e de outros nomes que já mostraram bom desempenho nas 
urnas. A foto que ilustra a matéria foi gentilmente cedida por Rodolfo Espínola, da Agência ALESC.

Dizem que o MDB tem três nomes para concorrer ao 
cargo de Deputado Estadual. Porém, meu palpite é que 
a candidatura que se solidifica é a de Wilson Pereira. Os 
emedebistas tem muita fidelidade partidária e, entre os 
seus, costuma sempre optar pela musculatura que o 
tempo de vida pública condicionou a seus candidatos. 
Pereira, também, é um candidato natural. Foi vereador, 
vice-prefeito, liderou regionalmente os emedebistas e já 
articulou campanhas e apoios aos emedebistas em todo 
o Planalto Norte. Como ele próprio reconheceu, se afastou 
da linha de frente para reorganizar seus planos. Agora, 
tende a agrupar os diretórios municipais para consolidar 
uma campanha em busca da vaga na ALESC. A foto que 
ilustra a coluna é arquivo do Município de Canoinhas.

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: (47) 3622-1571  |  WHATSAPP: (47) 98865-7880

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

POEIRA NA ESTRADA

MELHORIAS NA BARRA GRANDE

PERIGO IMINENTE AOS PEDESTRES

HOSPITAL SANTA CRUZ

RESPEITO À SINALIZAÇÃO

U ma internauta 
utilizou as redes 
sociais para 
reclamar do 

excesso de poeira na rua de 
sua casa, em Três Barras. 
“Nós do bairro Argentina, 
rua Paul Harris, estamos 
esquecidos. Além de terem 
feito o asfalto pela metade, 
não molham a rua. Estamos 
sofrendo muito com o pó. ”

U
m morador 
parabenizou a 
a d m i n i s t r a ç ã o 
municipal de 

Três Barras, pelo trabalho 
realizado na estrada da 
Barra Grande. “Parabéns 
a administração municipal 
pelo excelente trabalho 
que está sendo feito na 
Barra Grande, Km6.”

R
estos de uma 
estrutura metálica 
estão oferecendo 
perigo aos 

pedestres na Rua Francisco 
de Paula Pereira, no Centro 
de Canoinhas, em frente à 
AABB. Uma moradora entrou 
em contato com a redação, 
solicitando a divulgação do 
perigo iminente, para que as 
autoridades locais tomem 
providência. “Especialmente 
a noite, isso pode ferir um 
pedestre”, reclamou a leitora.

U
m internauta divulgou 
nas redes sociais, uma 
nota agradecendo ao 

trabalho dos profi ssionais 
do Hospital Santa Cruz de 
Canoinhas. “Quero agradecer 
aqui imensamente o ótimo 
trabalho prestado, onde 
fomos excepcionalmente 
super atendidos, estou 
supercontente por cada 
momento vivido, um 
nascimento de uma fi lha é 
um momento muito especial 
para os pais e estou aqui 
dizendo com as sinceras 
palavras que temos ótimos 

D
urante a semana, uma 
internauta utilizou 
as redes sociais para 

reclamar da falta de respeito 
de alguns motoristas com 
a sinalização de trânsito na 
BR-280, em Canoinhas. “Só 
pra lembrar os condutores 
que na marginal da BR-280, 
na esquina com a borracharia 
5ª roda, existe uma placa de 
pare, que indica que quem 
está na marginal tem que 
parar antes de adentrar na 
BR! Povo reclama de tudo, 

profi ssionais exercendo 
suas funções. Simplesmente 
só agradeço por tudo”. 

ruas, buracos, semáforos, 
mas a noção no trânsito 
tá escassa também!”

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 17  DE DEZEMBRO DE 2021 5CORREIO DO NORTE REGIÃO

D
ivulgação

Retorno das atividades será no dia 3 de janeiro

D
ivulgação
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JOSÉ ROSSI JÚNIOR
M��or Vieir�

TRÊS BARRAS FORMA 
SUA 5ª TURMA DE 

PROTETORES AMBIENTAIS 

SERVIDORES DE 
IRINEÓPOLIS ENTRAM EM 

RECESSO NESTE FIM DE 
SEMANA

RECEITAS FINALISTAS DO CONCURSO 
“A MELHOR CUCA DE IRINEÓPOLIS” 

SERÃO APRESENTADAS

CERCA DE 500 PESSOAS PRESTIGIAM A 
NOITE CULTURAL EM MAJOR VIEIRA

A conteceu no dia 9 
d e  d e z e m b r o ,  a 
S o l e n i d a d e  d e 
F o r m a t u r a  d a 

5ª  Turma de  Protetores 
Ambientais do município de Três 
Barras. A colação em gabinete 
foi realizada no Auditório das 
Secretarias de Educação e 
Saúde, na área central. 
Respeitando os protocolos 
de prevenção à covid-19, o 
evento foi aberto apenas para 
os representantes da Polícia 
Militar Ambiental, Prefeitura 
de Três Barras, Secretaria de 
Educação, Cultura e Esporte 
como também, familiares dos 
formandos.
Compuseram a mesa das 
autoridades,  o Major PM 
F e r n a n d o  L u i z  L o p e s , 
comandante da 3ª Companhia 
do 2º Batalhão de Polícia Militar 

Ambiental e a secretária da 
Educação do município, Edith 
de Souza, no ato, representando 
o Prefeito Municipal, Luiz 
Shimoguiri.
D u r a n t e  a  n o i t e  fo r a m 
prestadas homenagens aos 
alunos destaques e a Sargento 
e Coordenadora do Programa 
“Protetores Ambientais” , 
Rosilene Munhoz. O curso da 5ª 
turma de Três Barras se iniciou 
em março e sua conclusão 
se deu no dia 8 de dezembro, 
com uma carga horária de 
180 horas/aulas. “Esta turma 
fo i  m u i t o  d i s c i p l i n a d a  e 
deixará muita saudade, fico 
imensamente agradecida pelo 
carinho e por me proporcionar 
tamanha alegria” destaca a 
coordenadora do programa, 
Sargento Rosilene Munhoz.

E
ntre os dias 18 de 
dezembro de 03 de 
janeiro os servidores 
m u n i c i p a i s  d e 

Irineópolis estarão em férias 
coletivas. Em razão disso, 
não haverá expediente na 
prefeitura e demais repartições 
públicas de Irineópolis entre 
os dias 20 e 31 de dezembro 
d e  2 0 2 1  e  n a  s e g u n d a -
feira,03 de janeiro de 2022.
Os atendimentos na Secretaria 
de Assistência Social e no 
Hospital Municipal Bom Jesus 
continuarão acontecendo 
normalmente neste período.  
Também haverá uma equipe 
trabalhando na Unidade de 
Saúde do Centro dos dias 

20 a 23 e de 27 a 30 de 
dezembro, voltando a atender 
normalmente no dia 03 de 
janeiro. A ESF Centro II e da 
Serrinha voltam a atender 
no dia 04 de janeiro e as de 
Rio Branco e São Pascoal 
no dia 05 do mesmo mês. 
Servidores da secretaria de 
infraestrutura e de urbanismo 
estarão de sobreaviso para 
atendimentos emergenciais 
que possam ocorrer neste 
período. Já o serviço de coleta 
de l ixo continuará sendo 
r e a l i z a d o  n o r m a l m e n t e .
O Conselho Tutelar trabalhará 
normalmente, com plantão nos 
dias 24,25 e 31 de dezembro.

Evento contou com apresentações de alunos e grupos artísticos 

Evento contou com apresentações de alunos e grupos artísticos 

Evento contou com apresentações de alunos e grupos artísticos 

N
o último sábado, 
11, área central do 
Município de Major 
Vieira foi palco da 

“Noite Cultural”, que contou 
com diversas apresentações 
artísticas dos alunos da 
Rede Municipal de Ensino, 
alunos da Escola de Educação 
Básica Luiz Davet e grupos 
artísticos da cidade.O evento, 
que é realizado todo fi m de 

A partir deste final 
de semana serão 
a p re s e n t a d a s  a s 
receitas fi nalistas do 

concurso cultural “A melhor 
cuca de Irineópolis”. Após a 
divulgação dos vídeos com 
as finalistas ensinando o 
modo de preparo das receitas, 
será realizada a votação para 
escolher o primeiro, o segundo 
e terceiro lugar do concurso.
A primeira edição do concurso 
contou com 16 receitas , 
inscritas por pessoas com 
mais de 60 anos que residem 
na cidade e no interior do 
município. As três receitas 

fi nalistas foram escolhidas por 
uma comissão, que avaliou os 
seguintes requisitos: massa, 
recheio, equilíbrio entre a 
massa e o recheio, aparência, 
s a b o r  e  c r i a t i v i d a d e . A 
coordenadora das atividades 
para a terceira idade, Franciele 
Franco, conta como aconteceu 
o processo de avaliação. 
“ N o s  d i a s  d e  a v a l i a ç ã o 
foram informados apenas o 
número da inscrição e o nome 
da receita, sem mencionar 
o nome das participantes”, 
explica. Franciele destaca 
que a qualidade dos pratos 
surpreendeu a todos. “Foi 

muito bom ver o envolvimento 
d a s  p a r t i c i p a n t e s ,  q u e 
trouxeram tanto receitas 
que passaram de geração 
em geração até preparos 
que conheceram através 
de revistas, embalagens de 
produtos ou através dos meios 
de comunicação”, avalia a 
coordenadora.Para a gravação 
dos vídeos, as participantes 
com maior pontuação na 
primeira etapa reproduziram 
as receitas apresentadas 
no concurso, indicando os 
ingredientes e ensinando o 
passo a passo para o preparo.

Programação natalina no município continua com apresentação da Banda Novos Talentos, 
nesta sexta-feira, e Baile Show de Natal gratuito neste sábado

ano em frente à prefeitura 
municipal, no ano passado 
p re c i s o u  s e r  c a n c e l a d o 
devido a pandemia no novo 
coronavírus. Entretanto, neste 
ano a comunidade compareceu 
em peso até o local para 
prestigiar o evento. Segundo 
a prefeitura, pelo menos 500 
majorvieirenses assistiram às 
apresentações.

PROGRAMAÇÃO

Va l e  l e m b r a r  q u e  a s 
comemorações do Natal no 

município de Major Vieira 
continuam. Hoje, sexta-feira, 
17,  haverá apresentação 
da Banda Musical Novos 
Talentos, de Canoinhas. Já 
no sábado, dia 18, o Centro 
Comunitário de Major Vieira 
recebe o Baile Show de Natal 
em dose dupla, com shows 
do cantor Alex Jonathan & 
Grupo Vida Gaúcha, e também 
do grupo Chamego do Bom. 
Serão quatro horas de música 
com entrada gratuita, tendo 
início às 21h.
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Notícias ALESC

Desburocratização 
para construções

Força-tarefa aprova 
dezenas de projetos 

FOTO DA SEMANA

Importantes projetos 
seguem tramitando

Deputados adequam 
garantias a servidores 

Política de transição 
energética para o Sul 

Outra proposta aprovada em 
plenário propõe alterações 
nas normas vigentes para 
prevenção e segurança 
contra incêndio e pânico. O 
objetivo do projeto é simpli-
ficar os processos relativos 
a construções, ampliações 
e reformas, além da conces-
são de habite-se, que de-
pendem de autorização dos 
bombeiros.

Em mais uma semana de pauta intensa, o plenário da Alesc 
aprovou cerca de 40 projetos. Destaque para a propos-

ta que tipifica a corrida de cães como crime. A medida ain-
da estabelece multas para quem descumprir a lei. A votação 
foi acompanhada presencialmente por grupos em defesa da 
causa dos animais. Outra importante iniciativa aprovada re-
gulamenta a organização e o funcionamento das centrais de 
abastecimento administradas pela Ceasa.

A última semana de atividades 
deve ser de “limpa pauta” com 
a votação do projeto conhecido 
como bolsa-estudante e do PL 
que prevê o uso de alimentos 
da agricultura familiar em pe-
nitenciárias. Outra matéria que 
pode entrar em votação é a 
que prevê o ressarcimento dos 
prejuízos causados por alunos 
em escolas públicas. Também 
será votado o orçamento esta-
dual para o próximo ano. 

A Alesc aprovou novos proje-
tos ligados ao funcionalismo 
público. Um deles altera a 
promoção dos praças milita-
res; outro faz readequações 
à carreira dos servidores da 
Secretaria da Saúde, sem 
prejuízo financeiro à classe. 
Também foi aprovada a revo-
gação da regra que impede 
o ingresso às forças militares 
por quem possua tatuagens. 

Os deputados aprovaram 
também a Política Estadual 
de Transição Energética Jus-
ta, voltada à atividade car-
bonífera. A matéria traz uma 
boa notícia para a região Sul 
que, a longo prazo, poderá 
deixar de explorar e utilizar 
o carvão mineral na geração 
de energia elétrica. A medi-
da visa tornar Santa Catarina 
independente economica-
mente deste minério. 

parceria | A Assembleia firmou convênio com o Instituto 
Federal (IFSC) para uso de um veículo movido à energia 
elétrica. O carro será compartilhado entre os deputados. A 
medida visa incentivar o uso de energia renovável.

foto: Solon Soares/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127

EDUCAÇÃO AMBIENTAL EM PAPANDUVA

MEUBRODER “DUO ACÚSTICO” NO MAV

Foi realizada no município de Papanduva, 
uma exposição com trabalhos feitos 
pelos alunos da Escola Municipal 
Professor Walmir Lúcio Senna com o 
nome “Preservando a vida”. O projeto 
tinha como tema a preservação do 
meio ambiente e dos recursos naturais.
Como parte do projeto, algumas 
turmas visitaram a SAMAE e 
plantaram árvores na nascente do 
Rio Itajaí, na localidade de Queimados.
As famílias dos alunos também 
participaram do projeto auxiliando na 
realização de maquetes e brinquedos 
feitos com materiais reciclados.

Nesta sexta-feira, 17, às 
20h, terá apresentação 
o da banda MeuBroder 
“Duo Acústico”, no 
Museu de Arte ao 
Alvanir Vieira (MAV) 
– antigo MAC. A 
entrada é franca. 
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COVID-19: MATRIZ APONTA TODO O ESTADO EM 
RISCO POTENCIAL MODERADO 

PALESTRAS SOBRE A DENGUE SÃO REALIZADAS 
NAS ESCOLAS DE TRÊS BARRAS

SAÚDE

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

Foram realizadas diversas ações de prevenção à Dengue 

Atualização foi assinada no último final de semana 

P
ela primeira vez 
desde que foi 
implementada 
e m  S a n t a 

Catarina em 29 de julho 
de 2020, a Matriz de Risco 
Potencial Regionalizado 
divulgada neste sábado, 11, 
aponta todas as 17 regiões 
c o m o  r i s c o  p o t e n c i a l 
moderado (cor azul). Além 
disso, pela décima semana 
consecutiva, nenhuma região 
do estado foi classificada 
nos níveis de risco Grave 
( laranja)  ou Gravíssimo 
(vermelho). A última vez que 
a Matriz classificou uma 
região no nível Grave foi 
no dia 01 de outubro, e no 
nível Gravíssimo no dia 11 
de setembro. Desde então 
houve avanço na vacinação 
que, alinhado a uma redução 
na taxa de hospitalização, 
na ocupação de leitos de 
UTI Adulto para tratamento 
da Covid-19 e na taxa de 

A V i g i l â n c i a 
S a n i t á r i a 
p r o m o v e u 
u m a  s é r i e 

de palestras nas escolas 
m u n i c i p a i s  d e  T r ê s 
Barras, com o intuito de 
conscientizar os alunos sobre 
a importância e os cuidados 
que devem ser adotados 
contra a Dengue. A Vigilância 
Sanitária contou com o apoio 
dos agentes de endemias 
do município, da Secretaria 
de Saúde e Secretaria de 
Educação, Cultura e Esporte.

D u r a n t e  o  m ê s  d e 
novembro foram realizadas 
várias ações em Três Barras, 
visando não deixar a doença 
se propagar. Foi realizado 
uma fiscalização intensa 
no Cemitério Municipal, 
“retiramos vasos com água 
parada afi m de evitar que ali 

mortalidade, vem mantendo 
a tendência de redução da 
gravidade da pandemia em 
todas as regiões do Estado.

“ N ó s  e s t a m o s 
trabalhando desde o início da 
pandemia de forma incansável 
para chegarmos a esse 
momento. A matriz refl ete os 
acertos do governo do Estado 
no enfrentamento a essa 
pandemia, com a colaboração 
de todos os catarinenses. 
Seguimos sendo um exemplo 
positivo nesse enfrentamento 
e  estamos colhendo os 
frutos de decisões precisas 
e assertivas. Flexibilizamos 
nos momentos corretos e 
endurecemos também. E 
o mais importante, temos 
a cada dia uma vacinação 
mais significativa”, enfatiza 
o  secretár io  de  Estado 
da Saúde,  André Motta .

H o u v e  m e l h o r a  n o s 
indicadores das regiões do 
Extremo Sul Catarinense, 

se tornasse um criadouro 
do mosquito Aedes aegypti” 
c o m e n t a  a  s e r v i d o r a , 
R e g i a n e  M o t e l e w i c z . 
Também foi realizado um 
pedágio no distrito do São 
Cristóvão, com a entrega 
de panfletos informativos 

p a r a  a  p o p u l a ç ã o .
A Vigilância Sanitária 

juntamente com a Vigilância 
Ambiental ,  informaram 
q u e  n o  p r ó x i m o  a n o 
continuarão as palestra e 
ações por todo o município.

D
ivulgação

M
yke Sena

A Política Nacional de 
Atenção à Saúde do 
Homem (PNAISH) 
ganha novo texto 

após revisão. O ministro da 
Saúde, Marcelo Queiroga, 
assinou a atualização, no 
último domingo, 12, na 
abertura do 38° Congresso 
Brasileiro de Urologia, 
em Brasília. A atualização 
tem o objetivo de ampliar 
o acesso dos homens 
aos serviços de Atenção 
Primária à Saúde (APS).
O menor acesso da 
população masculina nas 
Unidades Básicas de Saúde, 
a porta de entrada do SUS, 
interfere negativamente nos 
demais níveis de atenção 
à saúde, pois os homens 
buscam os serviços de 
saúde em situações de 
maior comprometimento e, 
muitas vezes, tardiamente. 
A PNAISH atualizada 
busca captar a população 
masculina na Atenção 
Primária ao preconizar que 
as ações de saúde do homem 
estejam mais integradas à 
assistência dos demais ciclos 
de vida. “Os dados mostram 
que os homens têm uma 
expectativa de vida menor 
quando comparados com as 
mulheres. O governo federal 
quer induzir por meio da 
política que essa população 
tenha assistência em todos 
os pontos de atenção. Os 
profi ssionais de saúde do 
SUS, principalmente, os 
médicos urologistas aqui 

presentes são grandes 
aliados para melhorar a 
saúde dos homens do nosso 
país”, afi rmou o ministro 
da Saúde durante a mesa 
de abertura do evento.
De acordo com levantamento 
de dados do Sistema de 
Informação em Saúde para 
a Atenção Básica (Sisab), 
observou-se que entre 
2015 e 2020, 25,3% dos 
atendimentos individuais 
realizados no âmbito da 
atenção primária à saúde, na 
faixa etária entre 20 e 59 anos, 
foram de usuários do sexo 
masculino, sendo que esse 
percentual varia entre 23,1% 
e 27,7% ao longo dos anos 
estudados, constatando-
se que a maior parte da 
população adulta (20 a 59 
anos) assistida pelas UBS 
é composta pela clientela 
do sexo feminino (74,73%).
As mudanças na PNAISH 
buscam também uma melhor 
adequação à Política Nacional 
de Atenção Básica (PNAB), 
revista em 2017, para uma 
maior adesão à integralidade 
do cuidado e autocuidado 
dos homens com foco na 
APS e as demais Redes de 
Atenção à Saúde. Foram 
incluídos no texto cinco 
eixos temáticos: (i) acesso e 
acolhimento; (ii) prevenção 
de violência e acidentes; (iii) 
sexualidade responsável 
e planejamento familiar; 
(iv) paternidade e cuidado; 
e (v) doenças prevalentes 
na população masculina.

BRASIL ATUALIZA A POLÍTICA 
NACIONAL DE ATENÇÃO À 

SAÚDE DO HOMEM

Grande Florianópolis, Médio 
Vale do Itajaí e Xanxerê, que 
na semana anterior estavam 
classificadas como nível 
alto (amarelo) e passaram 
a ser classificadas como 
nível moderado (azul). Essa 
melhoria no cenário foi possível 
a partir da redução no número 
de óbitos aliada a redução da 
taxa de hospitalizações (casos 
graves) de Covid-19, aumento 
da cobertura vacinal e menor 
variação do número de casos 
na semana, resultando na 
melhora das dimensões 
gravidade e monitoramento. 
Com isso, estas regiões, se 
juntam as regiões do Alto 
Uruguai Catarinense, Alto 
Vale do Itajaí, Alto Vale do 
Rio do Peixe, Carbonífera, 
Extremo Oeste, Foz do Rio 
Itajaí, Laguna, Meio Oeste, 
Nordeste, Oeste, Planalto 
Norte, Serra Catarinense 
e Vale do Itapocu, que se 
mantiveram no nível moderado.
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“O plano 1000 é  mais uma oportunidade  de trabalharmos juntos, investindo na força e 
recursoso no que realmente importa”, afirma o Governador

Evento reuniu autoridades municipais e estaduais 

Ju
lio

 C
av

al
he

iro

Julio Cavalheiro

CARLOS MOISÉS APRESENTA PLANO 1000, COM R$ 7,3 
BILHÕES PARA TIRAR DA GAVETA OBRAS EM TODOS OS 

MUNICÍPIOS DE SANTA CATARINA
Programa destinará para cada município, R$ 1000 para cada habitante, para serem aplicados em obras do executivo municipal 

Q
uanto vale tirar da 
gaveta obras que 
vão melhorar a vida 
dos catarinenses 

em todas as regiões? Antes 
de mais nada, segundo o 
governador Carlos Moisés, 
vale o esforço para tornar a 
gestão pública mais efi ciente, 
vale planejamento, trabalho 
técnico, vale somar forças 
para que Estado e município 
realizem juntos projetos 
estruturantes em todas as 
cidades de Santa Catarina. 
Para isso, o chefe do Executivo 
estadual anunciou nesta terça-
feira, 14, o Plano 1000. Por 
meio do programa, o Estado vai 
destinar R$ 7,3 bilhões para 
investimentos nos municípios 
ao longo dos próximos anos.
“Para chegar a este momento 
é preciso reconhecer quão 
importante foi o trabalho 
de verdadeira imersão 
na gestão, lá em 2019. 
Enxugamos a máquina pública 
e desenhamos o futuro 
que queríamos para Santa 
Catarina. Tivemos o apoio 
do parlamento catarinense, 
aprovando por unanimidade a 
reforma administrativa, o que 
nos deu a condição de hoje 
fazer as entregas que têm 
como prioridade melhorar 
a vida dos catarinenses e 
promover desenvolvimento. 
O Plano 1000 é mais uma 
oportunidade de trabalharmos 
juntos, investindo força e 
recursos no que realmente 
importa”, frisa Carlos Moisés.
O evento de lançamento 
do Plano 1000, no Teatro 
do CIC, em Florianópolis, 
entra para a história como 
o início deste que é o maior 
projeto municipalista para 
Santa Catarina. Na primeira 
etapa, serão contempladas 

as 70 maiores cidades, mas o 
programa contemplará todos 
os municípios. A base de cálculo 
do valor que cada prefeitura 
terá direito a receber considera 
R$ 1 mil por habitante, o 
que não é, necessariamente, 
um limite para que os bons 
projetos sejam realizados.
Em seu discurso, o presidente 
da Assembleia Legislativa, 
Mauro de Nadal, elogiou 
a iniciativa do Governo e 
ressaltou a importância da 
parceria com os gestores 
municipais. “Tem a marca 
da gestão, mas também a 
sensibilidade do governador 
Carlos Moisés para entender 
que ninguém melhor que os 
prefeitos para fazer obras e 
responder à esperança do 
cidadão”, expressa Nadal.
Primeiro convênio do Plano 
1000 garantirá mais de 
R$ 200 milhões a Itajaí
No ato desta terça-feira, 
o prefeito de Itajaí, Volnei 
Morastoni, assinou o primeiro 
convênio do Plano 1000. O 
município vai receber mais de 
R$ 200 milhões para executar 
projetos que viabilizam 
uma série de obras de 
infraestrutura para a cidade.
Morastoni discursou em nome 
dos prefeitos que estavam 
no evento e agradeceu ao 
governador Carlos Moisés por 
ser parceiro dos municípios, 
garantindo recursos para 
obras importantes. “O 
governador está sendo certeiro 
quando direciona o olhar para 
o lugar onde a vida do cidadão 
acontece, onde as pessoas 
trabalham para sustentar 
a família. O municipalismo 
da forma como está sendo 
apresentado hoje, certamente 
fi cará marcado na história 
política catarinense”, aponta o 

prefeito. Ele disse ainda que 
os gestores municipais são 
egressos de praticamente 
dois anos de pandemia e, 
agora, mais do que nunca, 
precisam da ajuda do Estado 
para investir nos projetos que 
estão aguardando verbas.
Quem também comemorou 
foi o prefeito de São Joaquim, 
Giovani Nunes. Com os 
recursos, no município da 
Serra Catarinense, melhorias 
na malha viária e ações para o 
desenvolvimento do turismo 
estarão entre os primeiros 
projetos a saírem da gaveta. 
“Este governo está, de fato, 
mais perto do município e 
poder contar com o apoio do 
Estado é fundamental para 
realizar as obras que a nossa 
população aguarda e precisa”.

ENTENDA MAIS SOBRE O 
PLANO 1000

Na apresentação do 

Plano 1000 aos prefeitos, 
convidados e demais 
autoridades, o secretário de 
Estado da Fazenda (SEF), 
Paulo Eli, destacou todo 
o planejamento técnico 
para que o programa fosse 
colocado em prática. Além 
disso, o saneamento das 
contas públicas, segundo 
o secretário, é o que vai 
permitir o investimento de 
recursos próprios do Estado 
aos projetos contemplados.
“Importante destacar que não 
é simplesmente distribuir 
recursos, há critérios e, um 
dos principais, é garantir 
obras que tragam qualidade 
de vida, bem-estar social, 
promovam infraestrutura 
logística e ajudem no 
pleno desenvolvimento”. O 
secretário cita ainda que, além 
do Plano 1000, o governo tem 
capacidade para a celebração 
de novos convênios e para 
manter o cronograma 
de obras estaduais.
Para participar do Plano 
1000, a prefeitura deve enviar 
um ofício ao Governo do 
Estado solicitando a parceria 
com a exposição de motivos. 
Em seguida, é aberto 
um processo eletrônico 
bem como é preenchido 
o convênio chamado de 
guarda-chuva – o que contém 
os projetos de todos os 
municípios. “Como o parecer 
jurídico é padronizado, há 
celeridade para a assinatura 
do convênio e publicação 
do extrato em Diário 
Ofi cial”, explica Paulo Eli.
Um comitê com integrantes 
da SEF, Casa Civil e 
Infraestrutura foi formado 
para, junto com os 
municípios, defi nir os projetos 
que receberão aportes 
do Governo do Estado.
“A parceria com as prefeituras 
permite alinhar políticas para 
atender as necessidades dos 
catarinenses em diversas 
áreas, sobretudo no pilar 
saúde, segurança e educação. 

O governo está preparado, 
com a garantia dos recursos 
para realizar obras e acelerar 
o crescimento do Estado, 
junto com os municípios”, 
acrescenta o chefe da Casa 
Civil, Eron Giordani. De acordo 
com ele, de 2019 até agora, já 
foram repassados mais de 
R$ 3,5 bilhões às prefeituras, 
consolidando a bandeira 
municipalista da atual gestão.
No encerramento do evento, 
os prefeitos receberam de 
maneira simbólica uma 
gaveta com o convite a tirar 
do papel as obras mais 
importantes. No palco, com 
os gestores municipais, o 
governador reforçou que será 
um trabalho em conjunto.
Prestigiaram o lançamento 
do Plano 1000, em 
Florianópolis, além de 
prefeitos, vice-prefeitos 
e vereadores, secretários 
de Estado e integrantes 
do Governo de Santa 
Catarina, deputados, demais 
autoridades e convidados.

REGIÃO 

Nesta quarta-feira, 15, a 
prefeitura de Canoinhas já se 
manifestou sobre o destino 
que será dado aos recursos 
recebidos: investimento 
nas obras do Parque da 
Cidade. “Também vamos 
aplicar em pavimentação 
e em outras obras 
estruturantes que trarão 
ainda mais desenvolvimento 
e qualidade de vida às 
famílias canoinhenses”, 
declarou o prefeito do 
município, Beto Passos.
Os recursos serão enviados 
gradualmente, ao longo 
de cinco anos. Canoinhas 
vai receber mais de 50 
milhões, Major Vieira 
aproximadamente 7 milhões, 
Bela Vista do Toldo, pouco 
mais de 5 milhões, Irineópolis, 
10 milhões, Três Barras e 
Papanduva, quase 20 milhões. 
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

LAGOA DA CONCEIÇÃO TERÁ NOVA PONTE 
EM 2022

MAX VERSTAPEN REANIMA FÃS DA 
FÓRMULA 1 NO BRASIL

ASSEMBLÉIA DA ASTRAMATE 

CRIADOR E CRIAÇÃO DO COSTÃO DO 
SANTINHO ESTÃO DE ANIVERSÁRIO 

Participando ativamente do movimento sindical, quem 
marcou presença no evento, foi o presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores e Trabalhadoras Rurais de Irineópolis, 

José Valmor Nicoluzzi (Diúdia) 

U
ma excelente 
notícia para os 
amantes das 
praias da Ilha 

da Magia, em especial as 
do Leste, como a da  Lagoa,  
Joaquina, Mole, e Barra da 
Lagoa.  O jornalista Fábio 
Gadotti, prezado amigo e 
colega de longa data em 
Florianópolis, informou em 
primeira mão na sua coluna 
no ND Notícias, que a Lagoa 
da Conceição, um dos mais 
badalados “points” turísticos 

A  r roj a d o ,  fr i o , 
t é c n i c o  e 
competitivo ao 
extremo, o piloto 

holandês, fi lho de pai, mãe e 
tio também pilotos, aparece 
como um sopro de renovação 
no automobilismo. Se os fãs 
brasileiros de automobilismo 
a n d a v a m  d e s a n i m a d o s 
p e l a  a u s ê n c i a  d e  u m 
piloto que representasse 
o Brasil no maior e mais 
importante circuito mundial 
do automobilismo, o piloto 
holandês, Max Werstappen, 
fez reascender a chama dos 
torcedores que há muito 
tempo ansiavam por uma 
n o v i d a d e  n o s  ú lt i m o s 
campeonatos mundiais . 

- Enquanto dormia em 
berço esplêndido na ponta, 
há duas voltas do final da 
prova, Lewis Hamilton, foi 
ultrapassado magistralmente 
por Werstappen, logo no 
inicio da última volta. E 

A
s  l i d e r a n ç a s 
s indica is  que 
c o m p õ e m  a 
M i c r o r r e g i ã o 

Astramate participaram da 
Assembleia Geral Ordinária 
(AGO), na tarde da última 
sexta-feira, 10, em Mafra, 
n o  P l a n a lt o  N o r t e  d e 
Santa Catarina. Durante 
a Assembleia, a previsão 
orçamentária para 2022 foi 
aprovada por unanimidade. 

-  R e p r e s e n t a n d o  a 

Fe t a e s c ,  p a r t i c i p a r a m 
t a m b é m  d o  e n c o n t r o 
presencial  a  tesoureira 
d a  Fe d e r a ç ã o ,  A g n e s 
S c h i p a n s k i  We i w a n ko , 
e a secretária de Jovens, 
Aline Maier. – Na ocasião, 
os sindicalistas discutiram 
as ações do Movimento 
Sindical para fortalecer a 
agr icultura  famil iar  da 
Microrregião do Contestado 
e  d e  S a n t a  C a t a r i n a .

O t u r i s m o  e m 
Santa Catarina 
tem uma marca 
conhecida na 

Europa e nos Estados Unidos: 
-  Antes e depois do Costão 
do Santinho, arrojado projeto 
hoteleiro e de entretenimento 
que sepultou as ações dos 
amadores e introduziu o 
profissionalismo no setor.

- Com uma biografia 
exemplar na administração 
estadual e no setor elétrico 
brasileiro, o economista 
Fernando Marcondes de 
Mattos teve horizonte mais 
amplo do que os comuns 
dos mortais. -  O Costão 
comemora esta semana, 
30 anos de atividades. Mas 
quem está de aniversário é 
seu fundador e presidente, 
Fernando Marcondes de 

Mattos, que completou 83 
anos nesta semana, 83 anos. 
O florianopolitano nascido 
em 13 de dezembro de 1938 
tem o turismo no seu DNA.

-  O  s e u  C o s t ã o  d o 
Santinho – o resort de 
praia mais premiado do 
Brasil – atraiu para Santa 
C a t a r i n a  m i l h a r e s  d e 
turistas brasileiros e outros 
tantos de países vizinhos e 
até de outros continentes.

- Não há quem não se 
encante com as belezas do 
Santinho: praia larga e ampla, 
com as ondas arrastando 
a espuma branca até os 
banhistas,  os surf istas 
desafi ando o mar, o Rancho 
do Pescador, a ilha distante 
formando paisagem com 
o morro e as dunas – e o 
contraste com céu azul.

de Florianópolis, vai ganhar 
uma nova ponte ainda em 2022. 

- De acordo com o projeto 
executivo, a nova ponte da Lagoa  
fi cará à direita da ponte atual, 
sentido Centrinho-Avenida 
das Rendeiras. Segundo a 
prefeitura, a ponte atual será 
demolida e o aterro vai ser 
usado como espaço de lazer 
com playground, academia 
de ginástica e praça pública.

-  A  n ov a  p o n t e  t e r á 
estrutura de concreto armado 
com guarda-corpos e formato 

não teve retorno. Quando 
Hamilton acordou, já era!

- Com aquela manobra, 
M a x  m o s t r o u  t o d o  s e u 
inconformismo em f icar 
olhando para a traseira da 
Mercedes de Hamilton.  – Foi 
o que bastou para acordar o 
pessoal que já estava quase 
desligando a TV, como eu, 
por exemplo. – Foi um feito 
inus i tado ,  conquistando  
milhares de torcedores, não só 
no Brasil, mas no mundo inteiro. 

- Sobre o piloto inglês 

curvo, 214 metros de extensão 
e 17 metros de largura, com 
a seguinte conformação: 
duas faixas de rolamento de 
3,5 metros de largura, dois 
passeios (nas laterais de cada 
faixa) com 2,5 metros de largura 
e uma ciclovia bidirecional 
(com duas faixas em sentidos 
contrários)  de 2,80 metros 
de largura. - A altura livre, de 
acordo com o projeto, será 
triplicada – vai passar de 
1,80 me passa seis metros.

e  s u p e r - c a m p e ã o  L ew i s 
Hamilton, tudo já foi falado. 
O que interessa agora, é  
falar também sobre o Max 
Werstappen, o mais recente 
campeão da categoria.  --- 
Vai ser muito interessante 
acompanhar a trajetória desse 
profissional nas próximas 
t e m p o r a d a s  o n d e  d e v e 
conquistar mais títulos e 
inscrever seu nome na história. 
(Opinião de Lúcio Colombo)
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ONU ELEGE VILA DE SC 
COMO UMA DAS MELHORES 

VILAS TURÍSTICAS 
DO MUNDO 

A Rota do Enxaimel, no 
bairro Testo Alto, em 
Pomerode, foi eleita 
uma das melhores 

vilas turísticas do mundo. O 
reconhecimento veio pelo 
selo turístico internacional 
Best Tourism Villages, 
conferido pela Organização 
das Nações Unidas (ONU). 
D i v e r s a s  e d i f i c a çõ e s 
localizadas na vila são 
reconhecidas pela Fundação 
Catarinense de Cultura 
(FCC) como patrimônio 
material de Santa Catarina 
e devidamente tombadas.
“Este prêmio demonstra a 
importância da preservação 
d o  p a t r i m ô n i o  p a r a  o 
uso tur íst ico dos bens 
culturais, gerando renda e 
estimulando a manutenção 
d o s  v a l o r e s  c u lt u r a i s 
locais”, avalia a gerente 
de Patrimônio Material 
da FCC, Carolina Fortes.
O  p r ê m i o  e l e g e  o s 
melhores exemplos de 
v i l a s  q u e  a b r a ç a m  o 
tur ismo para  oferecer 
oportunidades e impulsionar 
o  d e s e n v o l v i m e n t o 
s u s t e n t á v e l .  E n t r e  o s 

174 dest inos  inscr i tos 
de 75 países, 44 foram 
reconhec idas  como as 
melhores vilas de 32 países. 
A Rota do Enxaimel foi a 
única escolhida entre as 
candidatas brasi le iras . 
“Isso foi possível pela atuação 
da FCC que, juntamente 
com outros  órgãos de 
defesa do patrimônio, que 
trabalha na busca pela 
conservação destes imóveis, 
inclu indo os entornos, 
t a m b é m  p r o t e g i d o s 
legalmente”, explica Fortes.
A Rota do Enxaimel é a 
maior concentração fora 
da Alemanha de casas 
constru ídas na técnica 
enxaimel,  trazida pelos 
imigrantes alemães. São 
cerca de 50 casas ao longo 
de 16km, em um percurso 
tombado como patrimônio 
paisagístico pelo Instituto 
do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (IPHAN). 
Na técnica enxaimel, as 
estruturas de madeira são 
construídas sem nenhum 
p r e g o  o u  p a r a f u s o , 
a p e n a s  c o m  e n c a i xe s .

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Bel� Vis�� �o Tol�o

ASCOM
C�noin��s

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
C�noin��s

Rota do Enxaimel fica localizada no município de Pomerode 

Grupo Chama no Fole será uma das atrações na semana do Natal 

ALUNOS EMOCIONAM PÚBLICO DURANTE 
MOSTRA COMENTADA DE DANÇA 

DE CANOINHAS

BELA VISTA DO TOLDO DIVULGA 
PROGRAMAÇÃO NATALINA DO MUNICÍPIO

PROGRAMAÇÃO DE NATAL 
DE CANOINHAS CONTINUA 

NESTA SEMANA

A
e m o ç ã o  t o m o u 
conta do público 
d u r a n t e  a  3 ª 
Mostra Comentada 

de Dança de Canoinhas, 
realizada na última sexta-
feira, 10, no Ginásio de 
Esportes Magno Fuck. 
C o m  o l h a re s  a t e n t o s , 
pais, professores, amigos 
e  fami l iares  v ibravam 
a o  f i n a l  d e  c a d a  u m a 
das  29 apresentações 
que arrancaram muitos 
a p l a u s o s  d a  p l a t e i a .
Sem caráter competitivo, 
o objetivo da mostra foi 
est imular  e  apoiar  as 
manifestações artísticas das 
escolas da rede municipal, 
estadual  e  pr ivada de 
ensino, bem como ONGs, 
e n t i d a d e s ,  a c a d e m i a s 
e  g r u p o s  d a  c i d a d e .

O
smunicípio de Bela 
Vista do Toldo 
divulgou na última 
segunda-feira, 13, 

a sua programação para o 
“Natal da Paz” do município. 
Serão três dias com atrações 
musicais e celebrações 
religiosas. Na terça-feira, 
21, às 18h45, acontece a 
abertura das festividades 
natalinas. Em seguida, terá 
uma noite gospel: às 19h, 
com o Pastor Aurélio, da 
Igreja Assembleia de Deus, 
e às 20h, com o pastor 
Nilton, da Igreja Plenitude 
d a  P a l a v r a  d e  D e u s .
A s  c o m e m o r a ç õ e s 

D
esde o domingo, 
12,  o município 
d e  C a n o i n h a s 
tem tido diversas 

atrações que compõem o 
“Natal da Paz” de 2021. Já 
foram realizados eventos na 
Praça Osvaldo de Oliveira, 
no centro de Canoinhas, no 
distrito de Felipe Schmidt, no 
bairro Piedade, no distrito de 
Paula Pereira, e nesta sexta-
feira, 17, a partir das 19h30, 
o Show de Amigos chega 
ao Campo d’Àgua Verde. 
Amanhã, sábado, dia 18, 

também às 19h, será a vez 
do distrito de Marcílio Dias 
prestigiar o Show de Amigos. 
Já no domingo, 19, às 20h, o 
Largo do Centenário, ao 
lado da Igreja Matriz, será 
palco do encerramento 
das atividades do “Natal 
da Paz” deste ano. Terá 
recital de Natal com a 
Banda Novos Talentos 
e o Coral Santa Cecília, o 
Coral Infantil da professora 
Margarete Alegri ,  e os 
alunos da escola Aroldo 
Carneiro Carvalho estarão 
fazendo apresentações. 
O evento ainda contará com 
festival de Food Truck e a 
despedida do Papai Noel.

Evento aconteceu na última sexta-feira, no ginásio Magno Fuck 

Papai Noel descendo da torre da Matriz, na abertura do Natal de 
Canoinhas 

P refe i t o  B e t o  P a s s o s 
participou da abertura dos 
trabalhos e falou sobre 
a importância da dança: 
“seja no ambiente escolar 
ou familiar a dança traz 
inúmeros benefícios como a 
capacidade de criar, aprender 
e a se expressar”. O chefe do 
poder executivo agradeceu 
ainda o compromisso do 
coreógrafo e organizador 
do evento, Sergio Teixeira 
que, por sua vez, deixou 
sua mensagem de gratidão 
aos gestores municipais. 
“Obrigado por acreditarem 
na dança e no meu trabalho. 
Nós estamos construindo 
uma bela história com 
esta arte com o apoio 
irrestrito da prefeitura”.
Vice-prefeito Renato Pike 
enfat izou os talentos: 
“Canoinhas estar realizado 
este evento mostra a paixão 
que temos pela dança 
que nos ensina muito”.

A mostra não teve caráter 
competitivo e foi realizada 
por meio da lei Aldir Blanc, 
com a parceria do Governo 
do Município. Profi ssionais 
da área deram feedback 
sobre o trabalho de cada 
professor/coreógrafo, e 
dicas que poderão nortear 
ao desenvolvimento cada 
vez mais aprimorado da 
dança de forma lúdica e 
interdiscipl inar dentro 
das escolas/ academias/ 
e n t i d a d e s /  g r u p o s .

continuam na quarta-feira, 
22 a partir das 19h com 
a Santa Missa, celebrada 
pelo Padre Valmir Pasa. Em 
seguida, terá um musical de 
Natal “Mesada dos Anjos”, 
organizado pelo grupo dos 
Vicentinos. Na sequência 

terá chegada do Papai Noel.
O  e n c e r r a m e n t o  d a s 
festividades natalinas do 
município de Bela Vista do 
Toldo acontece a partir das 
19h do dia 23, antevéspera de 
Natal. Terá um show ao vivo 
com o Grupo Chama no Fole.

21/12 – Abertura, e Noite Gospel com Pastor Aurélio (Assembleia de 
Deus) e Pastor Nilton (Plenitude)
22/12 – Santa Missa com Padre Valmir Pasa e musical de Natal “Mesada 
dos Anjos”
23/12 – Show com o Grupo Chama no Fole e encerramento 

Confi ra mais fotos do 
evento acessando o QR 

Code:
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SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44 SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SINOPSES DE 17 À 23 DE DEZEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 17 DE DEZEMBRO
João sugere que Bianca participe 

da cena que gravará para a série e 
o diretor Marcus aprova. Germano 
desconfi a de Barreto. Bete comemora 
o sucesso de Sol, mas exige que a fi lha 
continue estudando. Germano vê Nat 
beijando Lobão. René ajuda Delma 
no restaurante. Lobão convence Nat 
de que Gael é o grande inimigo dos 
dois. Duca e Bianca falam sobre seu 
relacionamento. Duca questiona 
Heideguer sobre o paradeiro de Nat.

SEGUNDA, 20 DE DEZEMBRO
Heideguer chantageia Duca em 

troca de notícias sobre Nat. Pedro 
descobre que teve um péssimo 
resultado no simulado do vestibular. 
Bianca sonha com Duca e João se 
incomoda. Pedro promete a Delma 
que estudará para entrar em uma 
faculdade. Cobra se recupera e decide 
retomar seus treinos com Gael. Duca 
conversa com Karina sobre Nat e 
afirma que está sem condições de 
trabalhar. Bianca convence Duca a 
voltar para a academia. João vê Bianca 
e Duca juntos. Nat tem uma crise 
quando Germano a proíbe de deixar 
o hospital.

TERÇA, 21 DE DEZEMBRO
Germano afi rma a Lobão que não 

permitirá que Nat deixe o hospital. 
Todos apoiam Duca, que sofre por Nat. 
João desabafa com Pedro que sente 
ciúmes de Duca. René convida Delma 
para ir ao cinema. Germano tenta 
ganhar a confi ança de Nat.

QUARTA, 22 DE DEZEMBRO
Bianca sonha com Duca, e João 

tem uma crise de ciúmes. Sol descobre 
que a imprensa publicou uma resposta 
polêmica que deu numa entrevista e se 
envolve em uma confusão na internet. 
João se aconselha com René sobre 
Bianca. Pedro estuda para o vestibular. 
João termina o namoro com Bianca.

QUINTA, 23 DE DEZEMBRO
Bianca faz com que João desista 

de terminar o namoro. Sol convida Lua, 
uma menina que a ofende pela internet, 
para um encontro ao vivo. Jade e Cobra 
aconselham João sobre Bianca. Sol 
e Lua se conhecem e descobrem 
diversos pontos em comum. Tomtom 
sugere que João fi que com outra na 
frente de Bianca, para que ela termine 
com ele. Bianca sonha novamente 
com Duca. Vicki beija João, e Bianca 
vê. João sofre por terminar o namoro 
com Bianca, e Dandara o consola. Gael 
aconselha Bianca. Jade se despede 
de todos na Ribalta. João e Duca se 
enfrentam por causa de Bianca.

SEXTA,17 DE DEZEMBRO
Tonico descobre que Dolores fugiu 

com Nélio e questiona Pilar. Zayla 
confronta Samuel, e Guebo se preocupa. 
Vitória fl agra Quinzinho com uma mulher, 
mas não reconhece Clemência. Pedro diz 
a Caxias que o exército brasileiro precisa 
invadir o Paraguai e render Solano. 
Celestina sofre quando Teresa pede que 
a amiga não a abandone. 

SÁBADO, 18 DE DEZEMBRO
Tonico revela a identidade de Samuel 

e afirma que o rapaz assassinou seu 
próprio pai. Luísa tenta defender Samuel, 
e Tonico a acusa de cúmplice. Pedro 
desconfia de Samuel. Borges prende 
Samuel, que garante a Tonico que o 
assassino de Ambrósio é Salustiano. 
Pilar se desespera e segue Samuel até 
a delegacia. Teresa estranha a ausência 
de Celestina. Zayla passa mal ao saber 
que Tonico desmascarou Samuel, e o 
deputado desconfi a. 

SEGUNDA, 20 DE DEZEMBRO
Tonico afi rma que Zayla lhe revelou 

a identidade de Samuel, e Olu, Cândida 
e Guebo não acreditam quando a moça 
nega. Luísa pode se complicar por ter 
dado a Samuel uma carta falsa de alforria. 
Zayla é expulsa da casa de Tonico, e pega 
as provas contra o deputado. Lota pega 
dinheiro emprestado com Lupita e trama 
contra a rival. 

TERÇA 21 DE DEZEMBRO
Zayla é humilhada por Madame 

Lambert. Cândida briga com Olu e afi rma 
que encontrará Zayla. Clemência não 
entende quando Vitória a chama de ladra, 
e Quinzinho negocia com a ex-mulher. 
Vitória deixa o cassino e pede abrigo na 
Quinta. Gastão se frustra ao saber que 
ainda não pode participar das reuniões 
ministeriais do Brasil. 

QUARTA, 22 DE DEZEMBRO
Nélio afirma a Dolores que eles 

precisam fugir .  Nino confessa a 
Bernardinho que deseja casar com 
Celestina. Leopoldina descobre que 
Celestina está amando. Pedro desabafa 
com Luísa sobre a desconfiança dos 
deputados brasileiros com Gastão. Olu 
não aceita Zayla de volta em sua casa. 
Guebo defende Zayla, que pede perdão 
ao amigo. 

QUINTA, 23 DE DEZEMBRO
Teresa se decepciona com Celestina 

e a manda embora da Quinta. Pedro 
conversa com Samuel. Leopoldina, Isabel 
e Nicolau se despedem de Celestina. Pilar 
deixa a Ordem Terceira, sob forte emoção 
de todos. Cândida aconselha Zayla a ter 
humildade. Pedro afi rma a Samuel que 
Tonico será preso. Luísa é intimada a 
depor sobre o caso de Samuel. 

SEXTA, 17 DE DEZEMBRO
Paula ajuda Neném a levar 

Bianca para o hospital. Guilherme 
se enfurece com Flávia. Tigrão briga 
com Denis e Cabeça. Guilherme foge 
do restaurante. Guilherme e Flávia 
são assaltados. Deusa alerta Celina 
sobre Tigrão. Joana se compromete 
a cuidar de Bianca, e Neném fica 
emocionado. Flávia ganha uma 
partida de sinuca com a ajuda de 
Guilherme. 

SÁBADO, 18 DE DEZEMBRO
Rose revela a Joana sua história 

com Neném. Guilherme é rude com 
Flávia, que pede para fi car na casa 
de Murilo. Guilherme manipula 
Tigrão para Rose aceitar que ele 
volte para casa. Odete obriga Juca 
a mandar Flávia embora. Paula dá 
um emprego para Flávia. Trombada 
elogia Neném. Rose observa a 
família animada e fi ca incomodada.

SEGUNDA, 20 DE DEZEMBRO
Neném consegue esconder Teca 

antes de Trombada chegar. Flávia 
sente dores no local da operação 
e procura Guilherme. Rose cobra 
explicações de Celina. Neném é 
obrigado a elogiar Trombada em 
uma entrevista. Rose se aconselha 
com Joana. Teca acaricia Neném, 
sem que Trombada veja. Guilherme 
depõe a favor de Flávia na delegacia. 

TERÇA, 21 DE DEZEMBRO
Neco e Leco ameaçam Flávia 

e Guilherme. Tetê insinua contar 
para Nedda sobre ela e Osvaldo. 
Neném comenta com Osvaldo sobre 
as investidas de Teca. Flávia se 
entristece com Guilherme. Marcelo 
fica intrigado com a história que 
Flávia conta e Paula se diverte. 
Neném se emociona com a surpresa 
que a família prepara para ele. 

QUARTA, 22 DE DEZEMBRO 
Paula e Flávia ajudam Neném 

a entender o recado que recebeu da 
Morte. Daniel recrimina Celina por 
brigar com Rose. Tina se aconselha 
com o pai .  Paula sonha com 
Neném. Flávia lembra do beijo com 
Guilherme. Neném pensa em Rose. 
Guilherme relembra de quando 
conheceu Rose. Paula é rude com 
Tuninha. 

QUINTA, 23 DE DEZEMBRO
Roni implora que Neném pague 

sua dívida. Betina manda uma foto 
de Carmem para Paula. Neném 
acerta com Conrado os detalhes 
do pagamento. Rose conta para 
Joana como conheceu seu marido. 
Flávia sugere a Guilherme que eles 
provoquem ciúmes em Rose. 

 SEXTA, 17 DE DEZEMBRO
Rebeca fi ca desnorteada diante da 

revelação de Ana Virgínia, que deixa claro 
que não poderá mais ser sua terapeuta. 
Uma editora propõe a Bárbara um 
contrato para a publicação de um livro. 
Ravi cobra de Joy a responsabilidade 
com Francisco. Rebeca termina a relação 
com Felipe. Nicole e Paco passam a 
noite juntos. Christian/Renato fica 
consternado ao saber que Túlio cortou 
a creche para crianças de funcionários. 
Santiago manda Christian/Renato reabrir 
as creches. 

SÁBADO, 18 DE DEZEMBRO
Ravi usa o dinheiro de sua rescisão 

para pagar a fiança de Adel. Bárbara 
teme que Janine conte a verdade para 
Christian/Renato. Felipe e Julia trocam 
confi dências. Lara desconfi a de que Noca 
tenha algum interesse no casamento 
com Napoleão. Antônia fi ca sabendo por 
Janine que o texto vencedor do concurso 
é de sua autoria. 

SEGUNDA, 20 DE DEZEMBRO
Christian/Renato salva a vida de 

Túlio, que garante que o acordo entre 
eles não mudará. Antônia afirma a 
Bárbara que é Janine quem receberá 
o prêmio do concurso. Alípio avisa a 
Queiroz que terá que fugir, e inventa uma 
mentira para Elenice. Christian/Renato e 
Bárbara viajam. Ana Virgínia indica outra 
profi ssional para atender Rebeca. 

TERÇA, 21 DE DEZEMBRO
Joy se coloca em defesa de Ravi. A 

enfermeira avisa a Noca que Napoleão 
faleceu. Lara flagra Noca pegando 
dinheiro no colchão de Napoleão. Túlio 
aceita as condições impostas por Rebeca 
para voltar para casa. Érica e Santiago 
se beijam. Cecília não gosta de ver que 
Rebeca reatou seu casamento com Túlio. 
Breno chega de viagem. 

QUARTA, 22 DE DEZEMBRO
Elenice é humilhada por Alípio. 

Santiago não assume para Bárbara que 
está namorando Érica. Christian/Renato 
aconselha Santiago a procurar Érica. 
Santiago comunica à família que está 
namorando Érica. Noca decide abrir o 
restaurante só com um prato por dia. 
Gorete entrega para Christian/Renato o 
anel que Janine deixou junto a um bilhete 
pedindo para Bárbara fazer a parte dela. 

QUINTA, 23 DE DEZEMBRO 
Roney acaba ferindo Stephany ao 

confrontar Christian/Renato. Santiago 
leva Érica e Stephany para o hospital. 
Lara é contra a decisão de Noca de vender 
o prato a preços baixos. A fi la que forma 
na calçada para o restaurante de Noca 
chama a atenção da imprensa. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA- 17/12

Sol com muita chuva 
durante o dia. Períodos 
nublados, com chuva a 

qualquer hora.

SÁBADO- 18/12

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

DOMINGO- 19/12

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

SEGUNDA- 20/12

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

TERÇA- 21/12

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
etarde e à noite

QUARTA- 22/12

Tempo severo, 
com chuva forte e 

trovoada de manhã, à 
tarde e à noite

QUINTA- 23/12

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

chuva 90%
10 mm

▲21º

▼16º

chuva 0%
02 mm

▲25º

▼17º

▲22º

▼12º

chuva 0%
00mm

▲28º

▼19º

▲27º

▼15º

chuva 90%
01mm

chuva 0%
00mm

▲23º

▼13º

chuva 90%
85 mm

chuva 0%
13mm

▲23º

▼10º

1° SAFRA DE FEIJÃO NA REGIÃO 
DEVE TER PRODUÇÃO ABAIXO DO 

ESPERADO

INDICAÇÃO GEOGRÁFICA (IG) DA 
ERVA-MATE NO PLANALTO NORTE 

CATARINENSE

O   feijão é  uma cultura 
b a s t a n t e  d i fu n d i d a 
na nossa região, está 
p r e s e n t e  t a n t o  e m 

pequenas propriedades para o consumo 
próprio como em grandes produtores 
que desejam uma alternativa de cultura 
de verão, variando da dupla soja e milho.

C o m o  a l i m e n t o  o  fe i j ã o  é 
fundamental para a dieta do brasileiro, 
a escassez de oferta do produto impacta 
diretamente no custo de vida das 
famílias. Por isso é importante para toda 
a cadeia consumidora que os produtores 
tenham boas produtividades com o grão.

As primeiras colheitas na região se 

aproximam, as expectativas vendo as 
lavouras não são nada boas, a escassez 
de chuvas desde o mês de novembro 
foi muito acentuada e o resultado foi 
dramático para as áreas de feijão, basta 
uma volta pelo interior para comprovar.

As altas nos custos e as incertezas 
habituais no preço do feijão podem 
inibir o plantio da “safrinha” do mesmo, 
em tempos de custos exorbitantes e 
muitas incertezas no agro o feijão pode 
acabar sendo deixado de lado pelos 
agricultores, por enquanto, infelizmente 
para a dona de casa não, o resultado da 
conta é certo, consumo em alta e baixa 
oferta, maior preço para o consumidor.

A  e r v a - m a t e  ( I l e x 
paraguariensis, St. Hil.) 
é uma espécie nativa 
de grande importância 

sócio-econômica regional. A indústria 
ervateira produz vários tipos de 
chimarrão, chá mate verde, chá mate 
preto e chá mate queimado, todos 
com histórico diferenciado e que 
podem ser facilmente reconhecidos 
pelos mercados consumidores. Uma 
das formas de valorização econômica 
e de proteção dos processos de 
produção/transformação locais é a 
IG. Entretanto, sua concretização está 
diretamente ligada a mobilização 
dos atores sociais e econômicos ao 
redor da proposta e à execução de 
pesquisas e estudos estruturadores. 
Os trabalhos que deram origem 
e consolidaram a proposição de 
IG para os produtos da erva-mate 
são consequência de discussões 
real izadas em vár ios  fóruns , 
seminários e reuniões voltadas para 
a possibilidade de revitalização do 
setor ervateiro. A primeira proposição 
para um projeto de animação e 
estruturação foi feita ainda em 1999 
em São Mateus do Sul/PR. Outras 
foram feitas entre 1999 e 2003, com 
a realização de seminários e reuniões 
de apresentação da proposta, 
entretanto, na época não havia 
consenso e mobilização suficiente 
para constituição de um projeto. Em 
2006, o Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (MAPA) 
sinalizou apoio e houve um trabalho 
de constituição do primeiro projeto, 
que novamente não pode avançar 
por ainda não ter atingido um grau de 
mobilização adequado dentro de seus 
quadros e um grau de conhecimento 
e apoio mínimo dos industriais 
ervateiros. Em 2007 atingiu-se o grau 
de mobilização mínimo para o avanço 
da proposta, resultado da realização 
de uma reunião para atualização 
técnica sobre produção e mercado 
de erva-mate, evento coordenado 

pelo IAPAR e realizado em parceria 
com a EPAGRI. A EPAGRI, diante do 
quadro apresentado, visualizou a 
possibilidade de parceria e obtenção 
de recursos financeiros junto ao 
MAPA.  O projeto denominado 
“Ações de apoio à estruturação da 
Indicação Geográfica Planalto Norte 
Catarinense para produtos da Erva-
mate” foi então executado, tendo 
como resultado final o protocolo 
do pedido da IG junto ao Instituto 
Nacional da Propriedade Industria 
(INPI),  órgão responsável pelo 
registro e concessão de indicações 
geográficas no Brasil. Atualmente o 
projeto encontra-se em avaliação pelo 
INPI e, em um futuro bem próximo 
deverá ser concedido o certificado à 
Associação ASPROMATE. Entretanto, 
vale ressaltar que depois de obtido 
o certificado de Denominação de 
Origem (DO) há ainda muito trabalho 
pela frente, tendo em vista que 
deverão ser operacionalizados 
todos os processos de produção, 
comercialização e certificação 
dos produtores  e  indústr ias . 

A realidade de outras IGs tem 
mostrado que após a concessão 
das IGs é necessário ainda muito 
trabalho, pesquisas e estudos, 
empenho/negociação no território 
e a construção de parcerias sólidas 
e com interesses comuns para que 
este potencial se concretize.  Vale 
ressaltar que o processo não tem um 
dono, não pode ser excludente e deve 
ser fruto da construção conjunta em 
prol do desenvolvimento territorial 
e da sustentabilidade do processo. 
É a partir desse exercício que se 
constrói um instrumento de trabalho 
que futuramente será utilizado para 
os ajustes nos rumos da missão, 
das metas e das estratégias de 
ação a serem ainda percorridas.

Gilcimar Adriano Vogt
Pesquisador da Estação 

Experimental de Canoinhas

CAMPO &
LAVOURA
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DISTRITO DE POÇO PRETO: UMA TRAJETÓRIA CENTENÁRIA

Estação ferroviária com mais de 100 anos de história  

Igreja católica, inaugurada na década de 50 Centenária ponte da estrada de ferro 
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N
e s t a  e d i ç ã o ,  o 
Correio do Norte 
conta a história 
de um dos mais 

históricos distritos do Planalto 
Norte Catarinense, Poço Preto, 
localizado em Irineópolis, que 
teve o início de sua história 
documentado de forma oficial, 
com a criação da Vila Nova 
do Timbó, criado no dia 14 de 
setembro de 1917, e instalado em 
17 de dezembro do mesmo ano. 
Depois, Vila Nova foi incorporado 
ao território de Poço Preto. No 
dia 22 de julho de 1962, Poço 
Preto deixou de fazer parte de 
Porto União, se unindo ao distrito 
de Valões, e assim, foi fundado 
o município de Irineópolis, do 
qual Poço Preto faz parte até a 
atualidade. “O distrito de Poço 
Preto tem muita história, ele é 
um dos distritos mais antigos 
de Santa Catarina e até mesmo 
do Brasil. Muitos já se formaram 
cidade e ele ainda permanece 
como distrito. Nós queremos 
movimentá-lo um pouco mais, 
para ver  se ele  consegue 

se desenvolver”, comenta o 
professor Edson Mallmann, 
que é morador do distrito. Com 
mais de um século de trajetória, 
o distrito de Poço Preto ainda 
guarda em sua arquitetura, um 
pouco dessa história, com as 
centenárias construções da 
ponte da estrada de ferro e a 
estação ferroviária, os antigos 
casarões, além da igreja, datada 
da década de 1950. As terras do 
distrito, assim como vários outros 
locais do Planalto Norte de Santa 
Catarina foram palco da Guerra 
do Contestado, sua instalação, 
inclusive, aconteceu um ano após 
o término da Guerra. Atualmente, 
Poço Preto pode ser considerado 
um local tranquilo, com um apelo 
histórico-turístico ímpar. Além 
das construções centenárias, 
o local conta com pousada e 
d iversos loca is  de  pesca . 

ORIGENS

Acredita-se que a colonização 
do distrito de Poço Preto iniciou 
por volta de 1882. As atividades 
econômicas do local ainda nessa 
época eram baseadas na extração 
da erva-mate, da madeira e da 

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Irineópolis

Antigo território Porto União se uniu com o distrito de Valões, nos anos 60, para criar o município de Irineópolis

criação de gado, tendo a entrada 
de produtos pela Estrada Dona 
Francisca e depois, pela estrada 
de ferro.Para o Planalto Norte, o 
distrito de Poço Preto representa 

também o surgimento de uma 
grande herança cultural. No início 
da década de 1920 o distrito já 
contava com salão para realização 
de bailes e eventos que ficava 

onde hoje é parte da propriedade 
de Élcio Maydl. Também havia 
um segundo salão, esse com 
dois andares, que ficava próximo 
à estação ferroviária do distrito.
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N o sábado, 11, 
aconteceu na 
S .B .O -  Sede 
Campestre, no 

município de Canoinhas, o 
2º encontro dos veteranos 
do 3º Batalhão de Polícia 
Militar (BPM). O evento 
foi criado com objetivo 

de reunir e valorizar os 
policiais que, por muitos 
anos, dedicaram suas vidas 
à segurança catarinense.

O encontro faz parte do 
calendário de eventos alusivo 
ao aniversário de 61 anos de 
criação do 3º BPM e foi 
idealizado pelo comandante 

da unidade, tenente-coronel 
Silvano Sasinski, o qual, 
ao fazer uso da palavra, 
afi rmou “é fundamental esse 
contato com os policiais que 
contribuíram e muito para a 
história de nossa corporação 
e são nossos referencias para 
a sequência do trabalho”.

N
a segunda-feira, 
13, por volta das 
10h, policiais 
m i l i t a r e s 

deslocaram até  a  Rua 
Major Vieira, área central 
do município de Canoinhas, 
para acompanhar o fi scal da 
Prefeitura, na abordagem 

dos vendedores ambulantes, 
sobre os quais pairavam 
muitas denúncias sobre a 
forma de abordagem para 
venda dos produtos.Na 
ocasião, foram localizados 
dois homens, alvos das 
denúncias, e na abordagem 
um destes investiu contra 

o fi scal causando lesão leve 
em seu braço.Diante dos 
fatos, foi confeccionado 
o boletim de ocorrência 
n a  m o d a l i d a d e  t e r m o 
circunstanciado e orientado 
as partes. O material que 
os vendedores portavam 
foi apreendido pelos fi scais.

N
a sexta-feira, 10, 
por volta das 
18h10, policiais 
r e c e b e r a m 

informações de que na Rua 
Antônio Groskopf, bairro 
Água Verde, no município de 
Canoinhas, ouviu-se disparo 
de arma de fogo.A Guarnição 
já nas proximidades, realizou 
rondas na possível localização 
da ocorrência e avistou um 
veículo VW Saveiro saindo 
de uma estrada. Os policiais 
realizaram a abordagem 
e busca veicular, sendo 

N a tarde desta 
segunda-feira, 
13,  por volta 
d a s  1 7 h 2 0 , 

policiais militares em uma 
ação conjunta com policiais 
da Divisão de Investigação 
Criminal (DIC) apreenderam 
R$ 1.558,85 em espécie, 
87 gramas de cocaína, um 
comprimido de ecstasy e dois 
gramas de maconha, além de 
instrumentos para fracionar 
droga com resquícios da 
mesma e uma balança de 
precisão.Na ocasião, os 
policiais em rondas pela 
Rua Agenor Fábio Gomes, 
área central do município 
de Canoinhas abordaram 
um jovem que estava em 
atitude suspeita, com ele 

N
a sexta-feira, 
10, por volta 
d a s  2 3 h 3 0 , 
p o l i c i a i s 

durante a operação Asfyxia 
no município de Três Barras, 
realizavam uma barreira na 
Avenida Francisco de Paula 
e Silva, bairro São Cristovão, 
quando abordaram um 
veículo VW Gol. Durante 
procedimento de abordagem 
o condutor fugiu, correndo 
a pé, sendo que durante a 
tentativa de fuga, o mesmo 
r e t i r o u  u m  o bj e t o  d a 
cintura e atirou no valetão. 
O objeto foi localizado e 
identificado um revólver, 
calibre 380, carregado com 
cinco munições intactas. 
O  c o n d u t o r  r e s i s t i u 
a  a b o r d a g e m ,  s e n d o 
necessária a utilização de 
força física para detenção. Ele 
apresentava visível estado de 
embriaguez, fala arrastada, 
andar cambaleante, hálito 
etílico e indagado sobre 
ingestão de bebida alcoólica 
relatou ter tomado cerveja a 
tarde. Foi oferecido o teste 
do etilômetro, porém o 
mesmo negou em realizar.

N
a tarde desta terça-feira,  14, policiais 
militares de Três Barras realizaram uma 
visita especial na residência do jovem 
Tersion, admirador e amigo da Polícia Militar.

Posteriormente os policiais deslocaram até a sede do 3° 
BPM para ele conhecer o Batalhão e as instalações do Canil.

N o  d o m i n g o , 
12,  por volta 
d a s  2 3 h 2 0 , 
p o l i c i a i s  e m 

rondas visualizaram uma 
motocicleta deslocando na 
Rua Irmã Maria Carolina 
Gross, bairro Industrial II, 
em atitude suspeita. Após 
abordagem do condutor, 

e revista pessoal, foram 
localizadas no bolso da 
calça, cinco pedras de crack.

Diante dos fatos, foi 
confeccionado o boletim 
termo c i rcunstanc iado 
em desfavor do condutor 
e  após este  ass inar  o 
termo de compromisso 
fo i  l i b e r a d o  n o  l o c a l .

2º ENCONTRO DOS VETERANOS DO 3º BPM 
É REALIZADO EM CANOINHAS

VENDEDOR AMBULANTE AGRIDE 
FISCAL EM CANOINHAS

HOMEM É PRESO APÓS DISPARAR ARMA 
DE FOGO NA ÁGUA VERDE

ADOLESCENTE É APREENDIDO SUSPEITO 
DE ENVOLVIMENTO COM O TRÁFICO

DURANTE ABORDAGEM, 
HOMEM JOGA REVÓLVER 

EM VALETA

VISITA AO AMIGO DA PM

MOTOCICLISTA É FLAGRADO 
COM PEDRAS DE CRACK

foi localizado um pino de 
cocaína. Diante do exposto, 
os policias deslocaram até 
a residência, suspeita de ser 
ponto de tráfi co. Após buscas 
no local foram localizados os 
objetos apreendidos.Diante 

dos fatos, um adolescente 
com 16 anos de idade foi 
apreendido e conduzido 
para a Delegacia de Polícia 
Civil, juntamente com os 
o bj e t o s  a p r e e n d i d o s , 
p a r a  a s  p r o v i d ê n c i a s .

Diante do exposto, para 
o condutor foi confeccionado 
o auto de constatação de 
s ina is  de  alteração da 
capacidade psicomotora 
(ACP). O passageiro também 
foi submetido a revista 
pessoal, onde foi localizado 
no bolso, uma carteira de 
cigarro com cinco pedras de 
crack, embaladas em papel 
alumínio. Diante dos fatos, os 
policiais deram voz de prisão 
ao condutor e conduziram 
para a Delegacia de Polícia 
Civil para as providencias. 
Já para o passageiro foi 
confecc ionado bolet im 
termo c i rcunstanc iado 
pela posse ou porte de 
drogas para uso pessoal.

localizado na carroceria do 
veículo uma espingarda, 
marca Rossi, calibre 22, com 
uma munição defl agrada na 
câmara e mais 17 munições 
intactas ,  sendo que  o 
abordado assumiu ser dono 

da arma e ter efetuado um 
disparo afim de testá-la.
Diante dos fatos, a Guarnição 
deu voz de prisão ao homem 
e conduziu para Delegacia 
de Polícia Civil  para as 
p rov i d ê n c i a s  c a b ív e i s .
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CATARINENSE SÉRIE A 2022

PARANAENSE SÉRIE A 2022

BRASILEIRÃO SÉRIE A
RESUMO DO BRASILEIRÃO

 SÉRIE A 2021

X
X
X
X
X
X

X
X
X
X
X
X

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

Dom 23/01/2022 16:00 Figueirense       Joinville          
Dom 23/01/2022 16:00   Concórdia       Brusque
Dom 23/01/2022 16:00           Avaí             Marcílio Dias 
Dom 23/01/2022 16:00         Barra             Chapecense 
Dom 23/01/2022 16:00   Camboriú       Próspera
Dom 23/01/2022 16:00 Hercílio Luz       Juventus

22/01/2022                      Coritiba              Cianorte
22/01/2022              São-Joseense              Azuriz
22/01/2022                     Londrina             Maringá
22/01/2022                FC Cascavel              Rio Branco
22/01/2022                     Operário             União
22/01/2022                     Athletico             Paraná          

QUI 09/12 21:30        Fluminense    3    0  Chapecoense
QUI 09/12 21:30          Palmeiras     1    0  Ceará
QUI 09/12 21:30              Santos     1    1 Cuiabá
QUI 09/12 21:30       América-MG    2    0  São Paulo
QUI 09/12 21:30              Grêmio    4    3 Atlético-MG
QUI 09/12 21:30           Fortaleza    2    1  Bahia
QUI 09/12 21:30                Sport    1    1  Athletico-PR
QUI 09/12 21:30        Bragantino     1   0  Internacional
QUI 09/12 21:30         Juventude    1    0  Corinthians
QUI 09/12 21:30        Atlético-GO    2    0  Flamengo

QUI 24/03/2022              Uruguai              Peru
QUI 24/03/2022            Colômbia              Bolívia
QUI 24/03/2022                 Brasil              Chile
QUI 24/03/2022            Paraguai               Equador
QUI 24/03/2022           Argentina               Venezuela

X
X
X
X
X

ELIMINATÓRIAS DA COPA - AMÉRICA 
DO SUL

1ª RODADA

1ª RODADA

38ª RODADA

17ª RODADA

COPA DO BRASIL

X
X

FINAL
DOM 12/12                 Atlético-MG   4     0  Athletico-PR
QUA 15/12                Athletico-PR    1    2   Atlético-MG

Os resultados correspondem aos jogos ocorridos até às 12h de 
terça-feira, 14.

Campeão
Atlético Mineiro

Classifi cados para fase de grupos da 
Libertadores 
Atlético Mineiro 
Flamengo 
Palmeiras (Atual Campeão da 
Libertadores)
Fortaleza
Corinthians 
Red Bull Bragantino 
Atlético Paranaense (Campeão da Sul-
Americana)

Classifi cados para a pré-Libertadores 
Fluminense 
América Mineiro

Classifi cados para Copa Sul-Americana 
Atlético Goianiense 
Santos 
Ceará 
Internacional 
São Paulo 
Cuiabá

Rebaixados para Série B 2022
Grêmio

Bahia 
Sport 
Chapecoense

Destaques do Campeonato
Melhor Jogador: Hulk (Atlético Mineiro)
Artilheiro: Hulk (Atlético Mineiro)
Revelação: André (Fluminense)

Seleção do Campeonato
Goleiro: Weverton (Palmeiras)
Lateral-direito: Yago Pikachu (Fortaleza)
Zagueiros: Junior Alonso (Atlético 
Mineiro) e Gustavo Gómez (Palmeiras)
Lateral-esquerdo: Guilherme Arana 
(Atlético Mineiro)
Volantes: Jair (Atlético Mineiro) e 
Edenílson (Internacional)
Meias: Raphael Veiga (Palmeiras) e 
Nacho Fernández (Atlético Mineiro)
Atacantes: Michael (Flamengo) e Hulk 
(Atlético Mineiro)

Arbitragem
Árbitro: Bruno Arleu de Araújo
Árbitros Assistentes: Fabrício Vilarinho e 
Guilherme Camilo
Árbitro de Vídeo: Daniel Bins

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



ESPORTE CANOINHAS, 17 DE DEZEMBRO DE 2021 17CORREIO DO NORTE

Finais aconteceram na última sexta-feira 

Ex-atletas foram a campo para celebrar os 30 anos da primeira copa 
do mundo de Futebol Feminino

Equipe do Ouro Verde venceu o Atlético Contestado na final 

ES
PO

RT
E

Priscila Noernberg
Julio Cavalheiro

Thais M
agalhães

D
ivulgação

GELO SAFIRA E TROIA VENCEM MUNICIPAIS 
DE FUTSAL DE CANOINHAS

T I M E  ‘O U R O  V E R D E ’ É  O 
CAMPEÃO DO MUNICIPAL DE 

FUTEBOL DE CANOINHAS

GOVERNO DO ESTADO PROMOVE A 2ª EDIÇÃO DA 
CORRIDA DA PONTE

JOGO FESTIVO HOMENAGEIA PIONEIRAS DA 
SELEÇÃO FEMININA

D
ivulgação

ITAJAÍ TERMINA OS 
PARAJASC NA LIDERANÇA

O
s  a t l e t a s 
c a n o i n h e n s e s 
brilharam nesta 
s ex t a ,  1 0 ,  n a s 

finais dos campeonatos 
municipais de futsal da 
F u n d a ç ã o  M u n i c i p a l 
de Esportes e Lazer do 
Governo de Canoinhas. O 
time Gelo Safira levou o 
bicampeonato entre os 
homens. No feminino, o Troia 
venceu a equipe Pindaré.
Foram dois grandes jogos 
com muitos talentos em 
quadra. Os artilheiros foram 
Douglas Correa (Gelo Safi ra) 
e Priscila Nogecoski (Troia). 
E a as melhores defesas 
f i c a r a m  c o m  C h a i a n e 
(Troia) e Diego e Denilson 
(Gelo Safira). “31 equipes 
disputaram o masculino e 
cinco times o feminino. A 
participação das equipes 
e a excelente presença 
d e  p ú b l i c o  c o m p r o v a 
q u e  o  c a n o i n h e n s e  é 
apaixonado pelo esporte”, 

O município de 
Itajaí fechou 
sua participação 
na etapa 

estadual dos Jogos 
Paradesportivos de Santa 
Catarina (Parajasc) no 
último domingo, dia 12, 
vencendo três troféus 
de campeão geral. O 
município venceu nos 
segmentos defi ciência 
intelectual (DI), física 
(DF) e visual (DV) e 
fechou sua participação 
com 39 pontos.
Em segundo lugar no 
pódio fi cou Chapecó, com 
26 pontos, ao conquistar o 
troféu no segmento DA e 
o vice-campeonato no DF. 
Em terceiro lugar fi cou 
Blumenau, com 19 pontos, 
depois do segundo lugar 

nos segmentos DI e DF.
A etapa estadual 
dos Parajasc teve a 
participação de cerca 
de 1.000 atletas com 
defi ciência física, auditiva, 
visual e intelectual 
de 32 municípios que 
disputaram entre os 
dias 8 e 12 de dezembro 
as modalidades de 
atletismo, bocha, bocha 
paralímpica, tênis de 
mesa, futsal, handebol 
em cadeira de rodas, judô, 
golbol, natação, ciclismo 
e xadrez. A competição 
foi uma promoção 
do Governo de Santa 
Catarina, por intermédio 
da Fesporte, em parceria 
com os municípios sedes: 
Blumenau, Indaial, Itajaí 
Navegantes e São José.

D
ois mil inscritos em 
mais uma prova 
que empolga os 
corredores. Como 

cenário, a icônica Ponte 
Hercílio Luz, reaberta ao 
público em dezembro de 
2019, integra o percurso da 
corrida que está acontecendo 
neste fi m de semana em 
Florianópolis. A promoção 
é do Governo do Estado, 
por meio da Fesporte.
A segunda Corrida da Ponte 
começou às 20 horas do 
sábado, 11. O governador 
Carlos Moisés participou 
da corrida, acompanhado 
pela primeira dama 
Késia Martins da Silva.
Aos exatos 17 minutos depois 
do início da prova o primeiro 
atleta, Ojânio dos Santos, 
chegava ao fi m do percurso 
de cinco quilômetros, que 
passou também por ruas da 
região do Estreito, na parte 
continental de Florianópolis. 
O educador físico contou 
que estava esperando esta 
prova há tempo. E vibrou 
com o momento especial: 
“É a última prova do ano e 
passar pelo cartão postal 
de Floripa é gratifi cante. 
Quero agradecer a todos e 

N
o último domingo, 
12, as pioneiras da 
Seleção Feminina 
viajaram no tempo 

e reviveram toda a rotina 
de um pré-jogo. Trinta 
anos depois da disputa da 
primeira Copa do Mundo 
FIFA de Futebol Feminino, 
as lendas da modalidade 
protagonizaram uma partida 
festiva no campo da Granja 
Comary, em Teresópolis (RJ).
O confronto contou com a 
narração de Natália Lara, do 
Grupo Globo, e comentários 

Delegação de Itajaí posa com o troféu de campeão dos Parajasc 

Corrida teve cerca de 2 mil participantes, entre eles, o governador de SC, Carlos Moises e 
alguns de seus secretários 

O municipal de 
futebol de 
C a n o i n h a s 
encerrou com 

goleadas neste domingo, 
12. Na disputa do terceiro 
lugar, o Grêmio Entre Rios 
balançou as redes quatro 
vezes diante do Ajax 
Santa Cruz. Na grande 
fi nal, o placar foi mais 
elástico ainda com cinco 
gols do Ouro Verde contra 
o Atlético Contestado.
Prefeito Beto Passos 
entregou os troféus 
e medalhas após as 
partidas que foram 
realizadas no Ditão. “O 
municipal reuniu mais de 
440 atletas promovendo 
a integração entre as 
famílias canoinhenses de 
diversos pontos e interior 
da cidade”. Passos destaca 
ainda que ao realizar 

eventos esportivos o 
governo promove o 
lazer ao canoinhense.
Altair, da equipe Mecânica 
Avenida, foi o artilheiro 
da competição com 11 
gols e Anderson, do Ouro 
Verde, o melhor goleiro.
“Encerramos as 
competições de uma 
maneira muito positiva. 
Foram mais de 90 times 
com a participação de 
mil atletas. Gratidão a 
todos que participaram”, 
destaca o gestor da 
FMEL, Jocimar Jubanski.

1º lugar: Ouro Verde
2º lugar: Atlético 
Contestado
3º lugar: Grêmio Entre 
Rios
4º lugar: Ajax Santa 
Cruz

d e s t a c a  o  p refe i t o  d e 
Canoinhas, Beto Passos.
O vice-prefeito Renato Pike 
também acompanhou as 
fi nais: “as nossas competições 
são vitrine para os nossos 
grandes talentos locais”.
As duas partidas realizadas 
no ginásio Magno Victor 
Fuck foram marcadas por 
belas jogadas e  muita 

garra e determinação das 
equipes. “Já estamos nos 
organizando para no próximo 
ano realizar novamente 
estas competições que 
m o s t r a m  a  h a b i l i d a d e 
d o s  c a n o i n h e n s e s ” , 
g a r a n t e  o  g e s t o r  d a 
FMEL, Jocimar Jubanski.

dar os parabéns a Fesporte 
e ao Governo do Estado por 
proporcionar este belíssimo 
evento”, comemorou ele.
O governador Carlos Moisés 
fechou a prova com o tempo 
de um pouco mais de trinta 
minutos. Ao chegar no 
evento, o chefe do Executivo 
estadual disse estar 
menos preparado que na 
primeira corrida. “Me falta 
tempo para treinar, mas 
vamos enfrentar o desafi o 
novamente, com muita 
alegria. A Ponte Hercílio 
Luz é um importante 
instrumento para o 
turismo e para o impacto 
da mobilidade. Todo ano a 
gente vai rememorar isto 
com a corrida da ponte “. 
O governador citou outro 
motivo para celebrar. 

“Estamos comemorando 
também o grau moderado de 
risco sanitário para Covid-19 
em todas as 17 regiões”.
O presidente da Fesporte, 
Kelvin Soares, disse que a 
segunda edição é mais uma 
entrega deste Governo, 
que se preocupa com a 
saúde das pessoas, através 
da promoção do esporte 
e da atividade física. “Os 
participantes também 
podem curtir este marco 
cultural e turístico que 
é a Ponte Hercílio Luz”, 
acrescentou. Os secretários 
Jorge Eduardo Tasca 
(Administração), Thiago 
Vieira (Infraestrutura 
e Mobilidade) e o 
chefe da Casa Militar, 
André Alves, também 
participaram da corrida.

de Camila Carelli, da Rádio 
CBN. Divididas em duas 
equipes, em uniformes 
amarelos e azuis, as ex-
atletas deram um show 
de habilidade e carisma 

no gramado. Com chuva 
de gols e tabelinhas, as 
pioneiras mostraram 
que, apesar do tempo, o 
entrosamento dentro das 
quatro linhas segue afi ado.
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ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
ANIVERSÁRIOS

17 DE DEZEMBRO
Marli Terezinha 

Zielinski
Bruna Regina Sorg

Jurandir de Andrade
Cassimiro Alambeck Jr
Alaci Paiva Bitencourt

18 DE DEZEMBRO
Maria de Lurdes Afonso 

da Silva
Terezinha de Barros
Alvir De Paulli Dalla 

Favera
HenriqueKauede Barros
Nilce de F. Carvalho do 

Prado
Édison Correia

Isabela Martins
Zenita K Maia

Cirlei dos Santos

19 DE DEZEMBRO
Flavia Cristina Skorka 

Guiomar Ap Oloscoscki
Marcelo Kucarz
Milena Kizema
Gilmar Henke

Guiomar B. Carvalho
Renato de Deus Bueno

Iris Rodrigues
João Carlos Lopes

Welinton Rodrigues 
Freitas

20 DE DEZEMBRO
Nelson Rodrigues de 

Souza
Jeny Leffi  l Fontes

Gislaine Hiera
Edson Larsen

José Sérgio Pinto
Lucas Emanuel 

Machiavelli
Ricardo Ribeiro

SOCIAL

A equipe Manolo’s de Canoinhas 
parabeniza o atleta Bruno 
Schreiner, pela passagem de 
seu aniversário, que aconteceu 
nessa quinta, 16. Parabéns, 
felicidades, saúde e sucesso!

“Minha mãe, você é minha luz orientadora desde o dia em que 
nasci, e até antes. Em você sempre encontrei amor, apoio e 
minha principal voz da razão, e não é por acaso que eu a admiro 
e a considero meu exemplo de vida. Feliz aniversário, mãe! Você 
é maravilhosa, a melhor em tudo, e a minha heroína. Suas lutas 
sempre foram pelo bem, e em seu coração apenas há espaço 
para a bondade e a generosidade. Espero que Deus lhe conceda 
muitos anos de vida, com saúde e felicidade. Te amamos muito! 

Um grande abraço. ” De sua filha Jaci e de toda sua família. 

21 DE DEZEMBRO
Mirela Gallotti Silveira 

Scholze
Ana Maria Sydorack

Gean Paulo Schermack
Terezinha Prussak

Zeida da Silva Santos
Adriane Sander Grossl

Jussara Ribas
Ivo Erzinger

Tereza Hauff e Hopfner

22 DE DEZEMBRO
Iris Maria Pfau Randig
Jociane Samara Pazda

Devardo Sotelo Pereira
Cecilia Soares Fragoso

Rodrigo Roskamp
sandra Pereira

Ana Paula Binder da 
Silva

Josiane Ap. Silveira Dias
Helena Maria Ogibaski

Rosangela Willi
Luana Olsen

23 DE DEZEMBRO
Adenilson Szczerbowski
Mariana Carolina Kercher
Oaseniria de Deus Bueno

Carlos Eduardo Voigt
Nair Vieira Biscaia

Rosane Ferreira Lathi
Lucas Duarte Cavalheiro

Nair Vieira Biscaia
Alexandro Adur

Fernando Machado Filho
Esaul Carvalho Junior

Antonio César de Paula
Monique Jaiane Rodrigues

UNC INAUGURA NOVOS ESPAÇOS DO CENPALEO 
E MUSEU DA TERRA E DA VIDA

A Universidade do 
Contestado (UNC) 
inaugurou as novas 
instalações do Centro 

de Pesquisa Paleontológica 
(CENPALEO) e do Museu da 
Terra e da Vida na última 
quarta-feira, 15, em Mafra.

Completando 25 anos de 
existência, o CENPALEO tem 
registrado um crescimento 
signifi cativo, com o aumento 
anual do número de visitantes 
junto ao Museu da Terra e da 
Vida. E também visibilidade 
internacional como resultado 
das inúmeras pesquisas 
e descobertas na área da 
paleontologia pela sua 
equipe de pesquisadores.  
Recentemente, em novembro, 

o CENPALEO publicou a 
descrição de uma nova 
espécie de dinossauro 
em parceria com o Museu 
Nacional da UFRJ. Agora, 
chegou a hora de inaugurar 
sua primeira grande reforma.

Dividido em duas áreas: 
a expositiva por meio do 
Museu e a de pesquisa por 
meio do Centro de Pesquisa - 
CENPALEO. De acordo com o 
Coordenador do CENPALEO, 
Dr. Luiz Carlos Weinschütz, 
a revitalização contou com 
padronização da parte 
comunicativa da exposição, 
realidade aumentada em 
vários pontos e climatização. 
Já na área de pesquisa, novos 
espaços de trabalho foram 

criados e além da ampliação da 
reforma técnica (espaço onde 
fi cam armazenadas as peças 
que não estão em exposição).

A reitora da UNC, Solange 
Sprandel da Silva, afi rma que 
a inauguração do novo espaço 
é a realização de um trabalho 
em equipe e de investimentos 
na área da pesquisa, a UNC 
investiu cerca de R$ 20 
milhões nos últimos oito anos. 
““Os parabéns se deve ao 
todo esforço que a equipe da 
Universidade do Contestado 
fez para concretizar esse 
momento. É o resultado de 
todo investimento que a nossa 
instituição faz em pesquisa. 
Assim, valorizando aquilo 
que existe de mais poderoso 
na região do Planalto Norte 
que é a paleontologia.  O 
CENPALEO faz a diferença, 
em nível de pesquisa regional, 
nacional e internacional.  
Hoje inauguramos muito 
mais que um espaço 
físico, mas um resultado 
científi co e um investimento 
para gerações futuras”, 
enfatizou a reitora Solange.

Participaram da solenidade, o 
prefeito de Rio Negro, James 
Valério, e a presidente da 
Câmara Municipal de Itaiópolis, 
Carolina Gaio e demais 
autoridades, professores, 
funcionários e convidados.

VISITAÇÃO – Nos dias 16 e 17 

de dezembro, o Museu da Terra 
e da Vida estará recebendo 
visitas avulsas nos três 
períodos (manhã – 8h às 12h, 
tarde – 13h30 às 17h, noite 
– 19h às 22h). No dia 18 de 
dezembro, o atendimento será 
apenas no período da manhã.

Na semana que antecede 
as festas natalinas, o 
museu atenderá nos dias 
20 e 21 nos três períodos. 
No dia 22, último dia de 
expediente, a visitação será 
apenas na parte da manhã.

Em janeiro, não terá 
atendimento por ser o período 
de férias coletivas. O Museu 
da Terra e da Vida retorna 

à programação normal 
com visitas para escolas, 
universidades e grupos a partir 
do dia 07 de fevereiro de 2022.

Antes da pandemia, o Museu 
da Terra e da Vida recebia cerca 
de 800 visitantes por mês, 
60% de outros municípios. 
E mais de 20 universidades 
por ano. A expectativa é 
aumentar o número de 
visitações para 2022.

O CENPALEO também 
está com site novo 
www.cenpaleo.unc.br e 
instragram @ocenpaleo.

Por Chayenne Cardoso - 
Assessoria de Imprensa

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SOCIAL CANOINHAS, 17  DE DEZEMBRO  DE 2021 19CORREIO DO NORTE

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Bodas de Alessandra e Éricles Paulo Flashes para Stern Eth 

GRANDE CRUZADA EVANGELÍSTICA EM CANOINHAS
FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

Lindo evento promovido pela Igreja Assembleia de Deus, no último sábado,12, na Praça Lauro Müller. Grande Cruzada Evangelística, alusivo ao Dia da Bíblia, 
com participação de diversos cantores, corais e coreografi a. Preleção: Pr Pedro Mello. Parabéns a todos pelos momentos de fé e emoção!

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br, 
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com, 
ou pelo QR Code

Veja mais fotos acessando

Neste sábado, 18 de dezembro acontece o casamento de Alessandra Bueno e 
Éricles Paulo Woichikosky. A noiva é fi lha de Angelo dos Santos Bueno e Zulmira da 
Silva Bueno e o noivo de Sidinei Paulo Woichikosky e Arilda Ribovski Woichikosky. 
Aos noivos Alessandra e Éricles Paulo todo nosso carinho e desejo de felicidade. Formatura de Amanda Chagas Seleme no curso de medicina da 

UNIPLAC - Universidade do Planalto Catarinense em Lages - SC
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CRUZADAS

Falecimento do Sra. Maria Jurandir 
Durau, com 71 anos.
Deixa enlutados,  08 fi lhos, netos, 
bisnetos e demais familiares. Velório 
ocorreu na Capela Mortuária São 
Francisco no bairro Campo da Agua 
Verde, no dia 013/12/2021.
O sepultamento aconteceu no  
Cemitério de Fartura.

Falecimento do Sr. Evaldo Greffi  n, 
com 94 anos.
Deixa enlutados,07 fi lhos, netos, 
bisnetos e demais familiares.Velório 
ocorreu Pavilhão da Igreja de Bonetes, 
no dia 10/12/2021. O sepultamento 
aconteceu no Cemitério de Rio de 
Areia de Baixo.

Falecimento do Sr Nelson Alves 
Lisboa, com 79 anos.
Deixa enlutados, Esposa, Filhos, 
netos, bisnetos, noras, genros e 
demais familiares e amigos. Velório 
ocorreu no Centro de Velórios 
Unissel, no dia 27/11/2021. seguiu 
para o Cemitério Parque Jardim das 
Hortênsias.

Falecimento do Sra Djanira dos Santos 
Riske com 89 anos. Deixa fi lhos, netos 
e demais familiares e amigosVelório 
na Sala de Velórios da Igreja Sao 
Francisco. O sepultamento aconteceu 
no dia 10/12/2021 no
Cemitério da Divisa.

Falecimento do  Sra Rosane de Fatima 
com 47 anos.
Deixa enlutados ,Pai Antônio Dias, 
Filhos, Irmãos, e demais familiares e 
amigos.Velório ocorreu no Centro de 
Velórios Unissel, no dia 13/12/2021.
O sepultamento aconteceu no Cemitério 
de Rio dos Poços.

Falecimento do Sra Petrolina Rosa 
Calisto Borges com 74 anos.
Deixa enlutados,Esposo João Maria 
borges, 8 Filhos, bisnetos e demais 
familiares e amigos.Velório ocorreu  
na sala da Igreja São Francisco, no dia 
08/12/2021.
O sepultamento aconteceu no Cemitério 
de Marcílio Dias.

Falecimento do Sr Sebastião Osvaldo 
Cochen com 46 anos.
Deixa enlutados, esposa, 08 Filhos,4 
netos e demais familiares e amigos. 
Velório ocorreu no centro de Velórios 
Unissel, no dia 12/12/2021 seguiu para o
Crematório de Paciência dos neves.

Falecimento do Sr. Ari Domingos Pinto 
Junior com 36 anos.
Deixa enlutados, 03 fi lhas, pais e demais 
familiares.Velório ocorreu na Capela 
Nossa Senhora de Fátima, Água Verde, 
no dia 12/12/2021.
O sepultamento aconteceu no Cemitério 
de Bela Vista do Toldo.

RECEITA

INGREDIENTES:

• 500 g de feijão carioquinha 
cozido

• 200 g de toucinho
• 1 concha de óleo
• 1 cebola média picada
• 4 dentes de alho
• 5 ovos
• 1 colher (sopa) de sal com alho
• cheiro-verde a gosto
• 200 g de farinha de mandioca

FEIJÃO TROPEIRO

• Coloque o óleo em uma panela e 
doure a cebola, acrescente o bacon 
e frite bem.

• Adicione o alho, sal e os ovos, 
misturando com cuidado para que 
não se despedacem muito.

• Refogue o feijão, baixe o fogo, 
misture a farinha aos poucos e o 
cheiro-verde.

MODO DE PREPARO

Planos de viagem e novos 
projetos tomam forma e a 
boa sorte vai acompanhar 

sua semana. Mercúrio manda estímulos 
para os seus interesses profi ssionais. 
Dias de muita cumplicidade com o par. 
Se busca por um amor, pode ter boas 
surpresas com um crush que tem tudo 
a ver com você.

Novidades espetaculares 
podem marcar presença 

nos seus interesses profi ssionais 
e fi nanceiros. A saúde também 
caminha bem, com a resistência 
física e mental no topo! Semana sem 
defeitos no amor. O romance terá 
momentos gostosos e tudo deve 
fl uir às mil maravilhas. Na paquera, 
dias de chamar muita atenção.

Marte traz alegrias, boa sorte e 
vibes espetaculares para sua vida. 

As coisas devem fl uir com mais agilidade e 
facilidade. Terá confi ança e criatividade de 
sobra para alcançar conquistas. Período 
excelente para as fi nanças! No romance, 
tranquilidade e bons momentos. Seu 
carisma deve dar um up nas paqueras!

Marte desembarca no seu inferno 
astral e pode indicar confl itos, 

mas Mercúrio traz vibes incríveis e 
boas promessas para a sua vida. Saúde 
reforçada! O trabalho caminha bem e a 
comunicação pessoal fi ca descontraída. 
Siga sua intuição ao lidar com dinheiro. A 
relação com o crush tem tudo para decolar.

Planos adiados podem começar a 
andar. Aproveite a onda de sorte 

que vai tomar conta da sua rotina nos 
próximos dias. O Sol protege o convívio 
com o par e as amizades. Mercúrio 
instiga você a refl etir sobre sua vida. 
Portanto, cautela com fi nanças e 
negociações. No amor, confi e mais em 
si mesma para conquistar o que deseja.

       Você tem tudo para brilhar no 
trabalho. Inclusive, pode receber 

elogios de seus superiores e atrair melhorias 
empolgantes. Marte turbina sua garra, 
determinação e autoconfi ança. A saúde segue 
protegida. Clima de companheirismo com 
o par e ótimas vibes para ganhar o crush.

Mercúrio anuncia um período 
de realizações e alegrias 

com pessoas queridas. Pode atrair 
conquistas surpreendentes! A 
sorte estará ao seu lado, então por 
que não apostar na Mega-Sena da 
Virada? Nos assuntos do coração, 
tudo deve correr às mil maravilhas.

Sua comunicação fi ca mais 
solta, empoderada e você vai 

passar muita confi ança. Há chance 
de prosperar através de parcerias e 
negociações com pessoas conhecidas. 
Mercúrio indica surpresas com parentes 
distantes. Semana animada com o par. 
Se está só, uma paixão avassaladora 
pode aparecer no seu caminho.

Mercúrio traz sorte, novidades 
e promessas de ganhos 
em algo diferente que você 

pode fazer. Mudanças positivas 
devem rolar na sua vida material! 
Sol e Vênus protegem a saúde. Na 
paixão, vibrações intensas. Dias de 
momentos quentes no amor tanto 
para quem tem um compromisso 
sério quanto para quem busca alguém.

Marte manda energias 
positivas para relações 

interpessoais, parcerias profi ssionais, 
planos e amizades. Sonhos podem sair 
do papel e, para isso, você vai contar 
com o apoio de pessoas que partilham 
objetivos parecidos com os seus. 
Mercúrio deixa seu instinto afi adíssimo 
para negociar. Pode começar 
um lance que vai virar romance!

Notícia melhor impossível: Marte 
entra na sua Casa da Fortuna. 

Seu poder de persuasão fi ca tinindo e 
você terá argumentos imbatíveis em 
conversas e negociações. Ótima sintonia 
com os familiares. A saúde também 
vive uma fase positiva. No amor, fase 
gostosa com o par ou com o crush.

Astral lá em cima! Marte 
turbina a saúde e a vitalidade 
física para ganhar animação 

extra no trabalho. Está sem emprego? 
Com seu empenho, novas oportunidades 
devem surgir logo. Semana de sintonia 
e boas conversas com o amor. Tá 
na pista? Mil contatinhos vão rolar 
e um namoro fi rme pode acontecer.

Áries

Touro 

Gêmeos

Câncer

  Leão

Virgem

 Libra

 Escorpião 

 Capricórnio

Sagitário

 Aquário

Peixes

S
O

LU
Ç

Õ
E

S

Soluções para 
as palavras 
cruzadas no box 
ao lado.
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Num momento de comemoração, da esquerda para a direita o sindicalista Marcílio 
Müller, o médico Oswaldo Segundo de Oliveira, o então prefeito Benedito Therezio de 

Carvalho Neto e outra personalidade que não consegui identificar. 

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

OS DOIS CAMINHOS

D
ois caminhos tem muito 
a dizer que, o homem 
nunca deve se colocar 

em posição em que perca o 
que não pode se dar ao luxo 
de perder. O mundo está cheio 
de transições. Feliz o homem 
que não procede conforme 
o conselho dos traidores, 
não trilha os caminhos dos 
pecadores, nem se assenta 
entre os escarneadores. Feliz 
aquele que ser compraz no 
serviço do Senhor e medita 
sua lei dia e noite. Ele é como 
a árvore plantada na margem 
das águas correntes: dá fruto 
na época própria, sua folhagem 
não murcha jamais. Tudo o 
que empreende, prospera. Os 
traidores não são assim! Mas 
são como a palha que o vento 
leva. Por isso não suportaram 
o juízo, nem permanecerão os 
pecadores na assem. Bleia dos 
justos. Porque o Senhor vela 
pelo caminho dos justos, ao 
passo que o dos traidores leva 
à perdição. Para concluir vamos 
traçar o caminho certo. Deus 

caminha conosco. Os juízos dos 
mortais, traidores costumam 
ser feitos de maldade, nem 
justiça e de inveja. Os juízos 
de Deus serão suaves, justos 
e misericordiosos. Viva cada 
instante como se tivesse a 
sensação de estar sendo visto 
por Deus, como na verdade 
está. Tenha sempre presente 
diante desse pensamento que 
conforta e alenta ao mesmo 
tempo que diverte e acorda a 
sua consciência. “Deus me vê e 
me julgará”. É o que importa na 
condução da nossa vida. Vamos 
rir um pouquinho? Faz parte 
de nossa vida. Aluguel: quanto 
está o aluguel da casa? R$ 
500. E passa ônibus na porta? 
Olha, já vi passar geladeira, 
sofá, televisão... Mas ônibus 
nunca vi não. Quá-quá-quá. Daí 
vem o pagamento adiantado 
do inquilino, e o proprietário 
com notas de cem reais e 
pensa..? Agora eu sei por tem 
um peixe na nota de cem reais.  
Porque dinheiro que é bom 
nada. Quá-quá-quá. Paz e bem. 

Fátim
a Santos

Sede administrativa do Campo de Instrução Marechal Hermes 

C.I.M.H. DE TRÊS BARRAS/SC, INAUGURA 
NOVA E AVANÇADA TÉCNICA DE TIRO REAL 

TRENZINHO DA ALEGRIA EM 
PAPANDUVA

O Campo de 
I n s t r u ç ã o 
Marechal Hermes 
(C.I.M.H.), em 

Três Barras/SC, inaugurou 
na terça-feira, 14 de 
dezembro, o novo Polígono 
de Tiro, caracterizado 
por alta tecnologia no 
sistema de alvos. Carros 
de Combate Leopard e 
Viaturas Blindadas Guarani 
participaram da atividade.
Os disparos inaugurais 
foram executados com os 
Carros de Combate Leopard 
pelas seguintes autoridades: 

Gen Ex Stumpf, Comandante 
Militar do Sul; Gen Ex Freitas, 
ex-Comandante da 5ª Divisão 
de Exército (5ª DE), Gen Div 
Castro, Comandante da 5ª 
DE, e Gen Bda Sergio Martins, 
Comandante da 5ª Brigada 
de Cavalaria Blindada.
A tecnologia do Polígono 
permite que o alvo desça 
e indique através de um 
chip qual que foi acertado. 
O objetivo principal é o 
treinamento constante 
para acertar o primeiro 
tiro, o que é determinante 
no combate blindado. 
“O Polígono de Tiro em Três 

Barras proporciona às tropas 
blindadas de Santa Catarina 
e do Paraná a possibilidade 
de não necessitar descer 
até o Rio Grande do Sul para 
realizar o tiro real (o Exército 
Brasileiro possui um Polígono 
de Tiro similar no Campo de 
Instrução Barão de São Borja 
localizado na cidade de São 
Borja/RS)”, afi rma o General 
de Brigada Sérgio Manoel 
Martins Pereira Junior, 
Comandante da 5ª Brigada 
de Cavalaria Blindada. 

* Informações: Ten-Cel 
Wilson Cava e Cilas 

O Governo do Município de Papanduva, através da 
Secretaria da Educação, proporcionou durante a 
última semana um divertido passeio com o “Trenzinho 
da Alegria”, que esteve no município fazendo parte 

das programações natalinas. Todos os alunos de todas as 
escolas da rede municipal, estadual e particular de Papanduva 
participaram desse momento de descontração, alegria e interação.   
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SERVIÇOS

VENDE-SE 27 
METROS DE MURO 
PRÉ-FABRICADO 
EM ÓTIMO ESTADO 
PARA RETIRAR NO 
LOCAL, CENTRO DE 
CANOINHAS. R$ 270. 
FONE: 47 98803-4246.

VENDE-SE FREEZER 
HORIZONTAL 220 
LITROS EM BOM 
ESTADO (47) 9 9953-
5443

VAGA DE SERVENTE 
DE LIMPEZA
44 HORAS SEMANAIS 
SALÁRIO COMPATÍVEL 
COM A FUNÇÃO
ENVIAR CURRÍCULO 
NO E-MAIL 
ZELARFINANCEIRO@
GMAIL.COM OU 
PESSOALMENTE NA 
RUA VIDAL RAMOS 
655 SALAS 201/202 
CENTRO EDIFÍCIO 
ANEMARIA DAS 08:00 
AS 17:30. 

TRABALHO COM 
REFORMAS, 
PINTURAS E 
SERVIÇOS GERAIS.
(47) 9 96762485 

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS  E DOMÉSTICA. 
CONTATO 47 9 9230 
2916 OU 47 9 9150 
9031 

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 FALAR 
COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO COM 
ÓTIMAS REFERÊNCIAS, 
FONE: 47 9 8836 2945 
FALAR COM JOÃO 

PROCURO TRABALHO 
DE GERENTE PARA 
LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 47 
9 8426-9119  

VENDE-SE 1 
BICICLETA
Montanbaik R$ 120,00 
Fone: 47 9 8426-9119

VENDE-SE PONTO 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 47 
9 9647-7627 falar com 
Marcelino

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para idosos. 
Daniel (47) 9 8822-
0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9928-6170, falar 
com Maria de Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o 
dia todo em Canoinhas, 
segundas, quartas e 
sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS OU DIARISTA 
MEIO PERÍODO 
Iraci Leandro 
Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar com 
Vera.

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICO OU 
SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida  
Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 

ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E PODA 
DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.

PROCURO EMPREGO
COMO PINTOR
Trabalho com todos os 
tipos de pintura. (47) 
3627-2369, falar com 
Lauro.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência 
e referências. 
Disponibilidade para o 
horário de manhã ou a 
noite. Também posso 
cuidar no hospital. (47) 
99742-7270 (Whatsapp). 
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Rosangela. Com 
experiência. Disponível 
para qualquer horário. 
R$ 80,00.  47) 9 8426-
3983.

PROCURO EMPREGO DE 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU CUIDADORA 
DE IDOSOS (COM 
EXPERIÊNCIA) 
Rosete Maros. (47) 9 
9251-9031 ou (47) 3622-
1540.

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. 
Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de 
grades. R$ 100,00. (47) 
9 9807-8395 ou (47) 9 
9651-1997 Whatsapp. 
Falar com Nereu ou 
Claudia

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, MEIO 
PERÍODO - PERÍODO 
DA MANHÃ - COM 
REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados (47) 9 
9628-7753.

PROCURO EMPREGO 
AUXILIAR DE COZINHA, 
VENDEDORA, DIARISTA, 
BABÁ, ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em 
vendas. (47) 9 9676-
9040

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.

PROCURO EMPREGO 
DOMÉSTICA, DIARISTA 

OU BABÁ
Interessados entrar em 
contato com Marília.
(47) 9 8827-4937.

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA
Filomena da Silva 
Pereira.

(47) 9 8864-6979
(47) 9 8887-4883.

ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS,
CORTE E PODA DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327 com 
Silvano ou (47) 3622-
5679 com Edson.

 

 
 

Torna pública a abertura de processo seletivo para contratação e formação de 
cadastro reserva nacional para atuar em Três Barras/SC. 

  
INSTRUTOR SENAT (Trânsito) – Horista –  Nº 1874/21. 

 
Para mais informações, acesse o endereço eletrônico: 

http://www.sestsenat.org.br/vagas, durante o período de inscrições,  que será de 14/12 
a 21/12/2021. 

 
O processo seletivo terá as seguintes etapas: avaliação de conhecimentos 

específicos, avaliação documental e entrevista. 
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PANTERAS DO PLANALTO 
NORTE CATARINENSE SE 

DESTACAM EM COMPETIÇÃO 
DE FUTSAL NO PARANÁ

N
o último sábado, 11, 
a equipe Panteras 
do Planalto Norte 
Catarinense esteve na 

cidade de São Mateus do Sul/
PR, no Grand Prix Paranaense 
Feminino de Futsal Sub-17. 
Jogando com apenas duas 
atletas sub-17 e as demais do 
sub-15 e sub-13, as meninas 
jogaram de igual para igual 
com todas as equipes, o que 
consolida o trabalho dos 
treinadores Brayan Dereck 
e Emanuel Grein, que são 
habilitados e conhecem 
o futsal de rendimento.
Com três vitórias e uma 
derrota por 2x0 na semifi nal, 
a equipe foi para a decisão 
de terceiro lugar e estava 
vencendo por 3x0 na etapa 
inicial, porém pelo desgaste 
físico dos jogos anteriores 
e também pelas força física 

desproporcional, sofreu o 
empate no fi nal, terminando 
a partida com o placar de 3x3. 
Nas penalidades, a goleira 
Kamy além de defender 
a primeira, converteu a 
última penalidade, assim, 
a equipe do Planalto Norte 
saiu vitoriosa pelo placar de 
3x2. Destaque para a atleta 
Camilly Cordeiro, que foi a 
artilheira do Grand Prix entre 
as 6 equipes participantes, 
com 9 gols marcados. 
A direção da equipe convida 
atletas com idade entre 10 e 
20 anos para participarem 
do projeto, que conta com 
cinco categorias distintas 
e é totalmente gratuito 
para atletas de Canoinhas 
e Três Barras. Contato pelo 
WhatsApp: 99624-0132, ou 
pelo Instagram da equipe: 
@panterasplanaltofutsal

Equipe que contas com atletas de Canoinhas e Três Barras ficou na terceira 
colocação no sub-17
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DIVERSOS

VENDE - SE CAMA DE 
SOLTEIRO VALOR 30,00 
TELEFONE (47) 9 8426 - 
9119 

VENDE - SE CAMA DE 
CASAL COM COLCHÃO 
VALOR 100,00 TELEFONE 
(47) 9 8426 - 9119

VENDE - SE FORNO 
ELETRICO VALOR 100,00 
TELEFONE 9 8426 - 9119

VENDE - SE CENTRIFUGA 
MULLER VALOR 100,00 
TELEFONE 9 8426 - 9119

VENDE - SE FOGÃO A 
GÁS 4 BOCAS VALOR 
100,00 TELEFONE 9 8426 
- 9119

VENDE - SE CASA RUA 
PEDRO GOSSCOPF 
337 PIEDADE VALOR A 
COMBINAR TELEFONE 
3622 - 0848

VENDE - SE 27 METROS 
DE MURO PRÉ-
FABRICADO EM OTIMO 
ESTADO PARA RETIRAR 
DO LOCAL, CENTRO DE 
CANOINHAS R$ 270 
TELEFONE (47) 9 8803 - 
4246

VENDE - SE PARATI 
BOLA ANO 97 MOTOR 
AP 1.6 COM INJEÇÃO 
ELETRONICA 4 BICO 
ACEITO MOTO BROS OU 
FAN NO NEGÓCIO VALOR 
7.000,00 CONTATO PELO 
TELEFONE (47) 9 8496-
4493

FRETE  FALAR COM JÚLIO 
(47) 9 9996-6388

VENDE - SE ACELO 715  
ANO 2006 FALAR COM 
JÚLIO (47) 9 9996-6388

ALUGO CHALÉ 
ARAUCÁRIA DIAS DE 
SEMANA E FINAIS 
DE SEMANA ESPAÇO 
ACONCHEGANTE 
LOCALIZAÇÃO SÍTIO 
NOVACK MORADA 
CAMPESTRE EM TRÊS 
BARRAS BR 280 FÁCIL 
ACESSO CONTATO COM 
ELIANE 47 9 99860510

COMPRO UM TOCA 
DISCOS USADO DE 
QUALQUER MARCA 
TRATAR COM RAQUEL C 
DA SILVA  CELULAR 
47 9 99603679

PROCURA-SE QUARTO 
PARA ALUGAR
FALAR COM VERA 
997591699 

 VENDO AUTOMÓVEL 
STILO CONNECT,1.8 ANO 
2004, CARRO COMPLETO. 
COR PRATA
VALOR 15.900,00
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TENHO PARA NEGOCIAR 
4.000 ÁRVORES DE 
EUCALIPTOS COM 16 
ANOS. MADEIRA GROSSA.
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TERRENO RURAL COM 
4,3 ALQUEIRES EM BELA 
VISTA DO TOLDO. 
ACEITO AUTOMÓVEL ATÉ 
30% DO VALOR OU LOTE 
NA CIDADE 
VALOR 130.000,00
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727

 VENDE-SE 3 (TRÊS) 
ÁREAS DE TERRA.
1ª - DOIS ALQUEIRES DE 
TERRA NA LOCALIDADE 
DE PULADOR, MAJOR 
VIEIRA.
2ª - ÁREA COM 
7.397,33M²
3ª - ÁREA COM 3.698,66 
M²
2ª ÁREA É AOS FUNDOS 
DA 3ª ÀREA QUE FICA NA 
RUA ARGEMIRO PIRES 
PRÓXIMAS HOSPITAL DE 
MAJOR VIEIRA.
INTERESSADOS ENTRAR 
EM CONTATO PELO 
MESSENGER OU PELO 
TELEFONE (47) 9 9909 
9175 COM ZENITA 
BORECK

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO POR VALOR R$ 
50,00 
9 8426-9119

VENDE-SE GELADEIRA 
POR VALOER R$ 100 
9 8426-9119
VENDE- SE FOGÃO 
ELETRICO 2 BOCAS
9 8426-9119

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS COR BRANCA 47 9 
8426-9119

COMPRO MADEIRA 
USADA 47 988689564

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA ÁGUA 
VERDE, EM ALVENARIA 
COM SALA COMERCIAL 
NA FRENTE E MORADIA 
ATRÁS RUA: BENTO DE 
LIMA 190 COM ASFALTO 
R$200MIL WHATS: 47 9 
9906 1525 OU 9 88211738 

VENDO COROLLA 2007 - 
IMPECAVEL ESTADO DE 
NOVO - R$ 32.000,00
TRATAR FONE: 47. 
3622.7175./ 9.89193005. 

TROCO UM LOTE COM 580 
METROS QUADRADOS 
COM UMA CASA DE 
ALVENARIA COM 
90METROS QUADRADOS...
POR TERRENO RURAL...
OBRIGADO. ZAP. 47 
984487196. 

VENDO TERRENO 
URBANO COM APROX. 
27.424,00 M² EM TRÊS 
BARRAS   SAÍDA PARA 
SÃO MATEUS, FAZENDO 
FRENTE COM 55,00 
METROS, PARA A 
RUA PEDRO FLORES 
(ASFALTADA) ÓTIMO 
PARA LOTEAMENTO 
OU PÁTIO PARA 
ESTACIONAMENTO PARA 
TRANSPORTADORAS 
VALOR R$ 360,000,00 
TUDO   OU VENDO EM 
LOTES A R$60.000,00 
CADA TEL.3622-0767 OU 
9 8432-0680-TIM WHATS 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  COM 
15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO 
NAS PROXIMIDADES 
DA VILA FUCK  EM 
CANOINHAS, ÓTIMO 
ACESSO , PREÇO POR 
ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 
36220767) OU 
984320680-TIM, WATTS, 

VENDO TERRENO RURAL 
COM 6 ALQS DE CAÍVAS 
EM PULADOR MAJOR 
VIEIRA, DIVIDIDOS EM 
DUAS ÁREAS BEM 

PRÓXIMAS UMA DA 
OUTRA , E COM UMA CASA 
DE 70,00 M²,TERENO   
PRÓPRIO BOM PARA 
MORAR, FAZER SITIO, 
PLANTA DE ERVA-MATE  
OU INVERNADA, FAZ  
FRENTE PARA ESTRADA 
PRINCIPAL QUE SEGUE DA 
LOCALIDADE DE PULADOR 
A SERRA DO LUCINDO. 
VALOR R$540.000,00  
(TELEFONES 47) 36220767 
OU 984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY .
TERRENO TERRENO 
URBANO COM 7.337,88 M² 
OU SOMENTE  NO BAIRRO 
PARADO, EM CANOINHAS 
Á 300 METROS DEPOIS 
DA CAIXA DE ÁGUA 
DA CASAN NO JARDIM 
ESPÉRANÇA  VALOR TOTAL 
R$320,000,00 TRATAR 
PELOS (TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-
TIM, WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  COM 
15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO 
NAS PROXIMIDADES 
DA VILA FUCK  EM 
CANOINHAS, ÓTIMO 
ACESSO , PREÇO POR 
ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 
36220767) OU 
984320680-TIM, WATTS, 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO EM ÓTIMO 
ESTADO, VALOR R$50,00 
FONE: 9 8446-9119

VENDE-SE TERRENO NA 
RUA ARTHUR BURGARDT 
NO BAIRRO TRICOLIN, EM 
CANOINHAS, MEDINDO 
800 M². AO LADO DO 
CENTRO 
DE CANOINHAS, PRÓXIMO 
A ESCOLA, ACADEMIA E 
MERCADO. ACEITA-SE 

PRESTAÇÃO DE CONTAS MÊS DE NOVEMBRO/2021

HIPER OFF LTDA - EMPRESA DETENTORA DA CONCESSÃO DO
ESTACIONAMENTO ROTATIVO DE CANOINHAS
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FALE COM A WESTROCK

CANAIS DE COMUNICAÇÃO

Manter um diálogo aberto e transparente com a nossa 
comunidade é um compromisso. Se você possui 
dúvidas sobre o nosso negócio, acesse nossos canais 
de comunicação:

Envie ‘Oi’ para WestZap
e comece a navegar:

Ou ligue para:

(47) 9 9611-8376 0800 644 5400
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